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ПИСЬМО  В  «КОММУНУ»

Уважаемая редакция, про�
сим опубликовать наше пись�
мо, потому что ситуация, скла�
дывающаяся вокруг муници�
пальных рынков Воронежа,
обостряется с каждым днем.
Мы, бывшие инженеры, вра�
чи, работники культуры, рабо�
чие и служащие  государ�
ственных предприятий и орга�
низаций, ставшие никому не
нужными в результате прово�
димых государством ускоре�
ний, перестроек, приватиза�
ций, обвалов рубля, денеж�
ных реформ, смен прави�
тельств, губернаторов и про�
чих демократических преоб�
разований, выброшенные на
улицу без какой�либо госу�
дарственной помощи, вынуж�
дены были сами взять свои
судьбы в свои руки. Без вся�
кой поддержки мы нашли
свою нишу в условиях рыноч�
ной экономики. Соблюдая за�
конность и регулярно выпла�
чивая налоги, мы сумели
сами выжить в это трудное
время и сохранить семьи.

Однако теперь возникла
серьезная опасность лишить�
ся всего того, что мы сами для
себя смогли сделать. Нам ста�
ло известно о том, что столич�
ные нувориши предложили
областным властям инвести�
ровать свои капиталы в два
прибыльных рынка Воронежа
– Юго�Западный и Придачу.
Другими словами, они готовы
просто купить площади этих
рынков и использовать их по
своему усмотрению. Судьбы
тысяч людей, торгующих
здесь, их абсолютно не волну�
ют. Торговые олигархи, при�
шедшие во власть, вознаме�
рились решать свои пробле�
мы за наш счет. Им нужны
рынки для отмывания гигант�
ских денежных средств, кото�
рым уже тесно в рамках Мос�
квы.

Мы понимаем позицию об�
ластной и городской властей
– продать эти прибыльные
предприятия московским су�
пербогачам и получить день�
ги для нужд города и области.
Мы понимаем, что этих денег
хватит, чтобы на некоторое
время закрыть бюджетные
дыры. А что будет дальше, ког�
да деньги закончатся? Мы
твердо уверены: нельзя ре�
шить все проблемы только
продажей всего, что есть в
нашем городе. Это ошибоч�
ный путь. В этом случае каз�
на лишится тех постоянных

поступлений в городской, об�
ластной, федеральный бюдже�
ты, которые даем мы и наши
рынки. Поэтому намерения
главы города и губернатора
области продать два воронеж�
ских рынка мы считаем недо�
пустимыми.

Почему это делается без на�
шего согласия, без учета на�
ших интересов? Ведь это мы
раскрутили и построили веще�
вой рынок, это мы имеем пер�
воочередное право на какие�
либо инвестиции. В Послании
Президента В.В.Путина Феде�
ральному Собранию 26 мая
было заявлено совершенно
четко: «Для того чтобы страна
стала сильной и богатой, необ�
ходимо сделать все для нор�
мальной жизни каждого чело�
века. Человека, создающего
качественные товары и услу�
ги…». Почему наша местная
власть идет против указаний
Президента, почему делает
все, чтобы осложнить нам нор�
мальную жизнь?

Что это за демократичес�
кий строй, который навязыва�
ет нам новых хозяев – торго�
вых олигархов? Они готовы
сделать из нас рабов, обещая
бесплатный сыр в мышеловке.
Они мечтают вывозить огром�
ные деньги в Москву, наращи�
вать свои капиталы и перево�
дить их за границу. От прода�
жи рынков пострадаем не
только мы, индивидуальные
предприниматели, но и мест�
ные сельхозпроизводители,
которых лишат возможности
продавать свою продукцию
воронежцам по умеренным
ценам.

По вине наших властей си�
туация складывается так, что
нам вместе с семьями (а это
многие тысячи людей) не оста�
ется места в Воронеже. Поэто�
му мы обращаемся к горожа�
нам, которые приходят на ры�
нок за покупками, с просьбой
проявить гражданскую созна�
тельность. Не надо молчать.
Давайте бороться за свои пра�
ва. Если власть останется глу�
ха к нашему слову, давайте на�
чинать сбор подписей об отзы�
ве своих избранников. Мы тре�
буем справедливости и готовы
бороться за нее до конца.
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Сергей НЕВСКИЙ,
Маргарита ШЕВЕЛЬ,

Вера БОГДАНОВА.
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За достигнутые трудовые успехи и мно�
голетнюю добросовестную работу награ�
дить медалью ордена «За заслуги перед
Отечеством» II степени ДОНСКИХ Ивана
Пантелеймоновича – начальника управ�
ления делами администрации Воронежс�
кой области; РЯБИНИНА Ивана ТимофеA
евича – главу Воробьевского района Во�
ронежской области; РЕПНИКОВА ВладиA
мира Ивановича – электросварщика ЗАО
«Воронежстальмост» ОАО «Мостостройин�
дустрия» ОАО корпорации «Трансстрой».

За заслуги в области экономики и мно�
голетнюю добросовестную работу присво�
ить почетное звание «Заслуженный эконо�
мист Российской Федерации» ЖОГОВОЙ
Лидии Ивановне – бухгалтеру ОАО фирмы
«Молоко» Россошанского района.

За заслуги в области энергетики и мно�
голетнюю добросовестную работу присво�
ить почетное звание «Заслуженный энер�
гетик Российской Федерации» ПРОКОПЕНA
КО Геннадию Тихоновичу – главному
энергетику ОАО фирмы «Молоко» Россо�
шанского района.

За заслуги в области жилищно�комму�
нального хозяйства и многолетний добро�
совестный труд присвоить почетное зва�
ние «Заслуженный лесовод Российской
Федерации» ЗИНЧЕНКО Анатолию АлекA
сандровичу – директору ФГУ «Бутурли�
новский лесхоз».

За заслуги в научной деятельности при�
своить почетное звание «Заслуженный де�
ятель науки Российской Федерации» КОA
ЛЯГИНУ Юрию Сидоровичу – доктору
сельскохозяйственных наук, профессору,
заведующему кафедрой Воронежского го�
сударственного аграрного университета
им. К.Д.Глинки.

За заслуги в обучении и воспитании уча�
щихся и многолетний добросовестный труд
присвоить почетное звание «Заслуженный
учитель Российской Федерации» ГЕРЖИК
Ларисе Григорьевне – начальнику отде�
ла опеки и попечительства администрации
Ленинского района г.Воронежа; ЛИПУНОA
ВОЙ Татьяне Михайловне – преподава�
телю Хреновского лесхоза�техникума (лес�
ного колледжа) им. Г.Ф.Морозова.

Указами Президента Российской
Федерации Владимира Путина
награждены государственными
наградами и присвоены почетные
звания.

Рассчитывать на себя

В поле и на ферме

в область лишь в октябре.  Муници�
палитетам необходимо рассчиты�
вать на  свои силы, а понесенные
расходы на подготовку к зиме будут
возмещены осенью.

Проводивший еженедельное со�
вещание первый заместитель гла�
вы администрации области Сергей
Наумов назвал неоправданной за�
бывчивость глав муниципальных
образований об ответственности

за порученные участки работы.
Святая обязанность руководителей
заботиться о людях, которые их из�
брали. Неотъемлемой частью этой
заботы является в срок выплачен�
ная заработная плата.  В списке
должников находится ряд районов
области. По городу Воронежу задол�
женность по начислениям на  зара�
ботную плату доходит до двух меся�
цев.

Среди важных тем, обсуждаемых
на совещании, были и аграрные. Не�
смотря на зарядившие почти ежед�
невно дожди, судьба зерновых опа�
сений не вызывает. Урожай хлеборо�
бы ожидают на уровне  прошлого
года. Со средствами защиты, с ГСМ
проблем нет.

В который раз  на совещании под�
нимались  вопросы по оплате за
электроэнергию. В минувшие выход�
ные из Воробьевского района при�
шла информация об отключении
ряда объектов.

Ирина ПЛОТНИКОВА.

Актуальным вопросом планерки у
главы администрации области была
подготовка к зиме. Некоторые рай�
оны области  и город Воронеж ее
еще не начинали. Но для того чтобы
область нормально пережила зиму,
необходимо приступить к ремонту
теплотрасс и котельных уже сейчас.
Ждать федеральных средств на под�
готовку к зиме не имеет смысла, по�
скольку в прошлом году они пришли

Земледельцы Калачеевского ООО «ЮнаковсA
кое» успешно завершили весь комплекс
весеннеAполевых работ. Посеяно 150 гектаров
сахарной свеклы, 130 га A подсолнечника, 80 га
A однолетних трав. Всходы посевов показали,
что качество проведенных работ высокое.

Директор хозяйства Виктор Тарасенко рассказы�
вает:

� Наши земледельцы выдержали на первом эта�
пе трудный экзамен. На полях поддерживается куль�
тура земледелия. В этом заслуга механизаторов
Александра Головко, Александра Коломыцева, Ни�
колая Василенко, Николая Коровкина, Владимира
Мельникова. Они на 20�30 процентов перевыпол�
няют сменные задания. На площади 150 га внесе�
ны гербициды, что позволит уменьшить засорен�
ность свекловичного поля. Думаем получить урожай
белых корней по 280�300 центнеров с гектара.

Часть механизаторов завершает подготовку зер�
ноуборочной, сеноуборочной техники. Буквально че�
рез несколько дней хозяйство начинает очередной
важный этап – создание кормовой базы для обще�
ственного животноводства в зимний период. Пока
же весь скот выведен в летние лагеря, а строители
ведут ремонт «зимних квартир» для животных. Здесь
трудится бригада из пяти человек, возглавляемая
Валерием Крамаревым. В их функции входят и стро�
ительные работы, и профилактика механизмов.

Надой молока от коровы в эти дни составляет в
пределах пуда. И мы намерены его производство на�
ращивать. Особенно стараются доярки Светлана
Крамарева, Людмила Божко, Наталья Коломыцева
и другие.

Одним словом, кипит работа на полях и фермах
«Юнаковского».

Михаил СЕРГИЕНКО.
Фото автора.

Учетчик Иван Бутурлакин, механизатор�свекловод Николай Коровкин,  директор Виктор
    Тарасенко.

«Краю Воронежскому» 1 5 лет

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днемднемднемднемднем по области облачно, по востоку и югу области местами
кратковременные дожди; ветер северный умеренный, места�
ми порывистый, температура плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.

4 июня4 июня4 июня4 июня4 июня по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков; ветер северо�западный умеренный, тем�
пература ночью плюс 2�7, плюс 2�7, плюс 2�7, плюс 2�7, плюс 2�7, днем плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.плюс 15�20.

5 июня5 июня5 июня5 июня5 июня по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер западный умеренный; температура
ночью плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6,плюс 1�6, днем плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.плюс 18�23.

Костин – за отставку Зюганова
Из Москвы сообщают, что группа членов ЦК Компартии РФ, в
составе которой воронежский политик Георгий Костин, обра�
тилась к Геннадию Зюганову с письменным предложением
добровольно покинуть пост лидера этой партии. Авторы пись�
ма возлагают на него вину за поражение КПРФ на последних
думских выборах и «связь с олигархами».

Венгрия предлагает партнерство
В Воронеж с рабочим визитом прибыл заместитель торгового
представителя Венгерской республики в Российской Федера�
ции г�н Кеменеш. Цель визита – обсуждение вопросов, свя�
занных с организацией и проведением в нашем городе рос�
сийско�венгерских деловых встреч по развитию торгово�эко�
номического сотрудничества между двумя странами. В пла�
нах венгерских гостей � посещение межрегиональной агро�
промышленной выставки «Агропром�2004», встреча с пред�
ставителями деловых кругов и общественных организаций
области.

Успехи облпотребсоюза – на здоровье
Совет Центросоюза Российской Федерации подвел итоги кон�
курса среди республиканских, краевых и областных потреб�
союзов по заготовкам лекарственно�технического сырья  в
2003 году и признал Воронежский облпотребсоюз одним из
победителей Всероссийского конкурса. В 2003 году облпот�
ребсоюз закупил 127 тонн лекарственно�технического сырья
в сухом виде на сумму более 2 миллионов рублей, что состави�
ло 111 процентов к уровню 2002 года. Более 40 видов. Для
проведения работы по закупке лектехсырья в потребительс�
кой кооперации области функционирует 894 магазина�загот�
пункта, откуда затем, после сушки и упаковки, сырье отправ�
ляется потребителям – фармацевтическим заводам и фир�
мам.

Новый маршрут через четыре границы
Со 2 июня поезд №259/260 Калининград � Анапа пошел по
новому маршруту, который свяжет Калининград с Брянской,
Курской, Воронежской и Ростовской областями. Благодаря
изменению маршрута сократится число проверок на грани�
цах. Маршрут поезда пролегает через Украину, с которой
Калининград связывает два поезда: Калининград � Харьков и
Калининград � Анапа. Именно поэтому было принято решение
об изменении маршрута поезда Калининград � Анапа через
Минск, Смоленск, Брянск, Курск, Воронеж, Ростов и Красно�
дар. Время в пути до черноморского курорта по новому марш�
руту составляет 60 часов. Как и прежде, поезд Калининград �
Анапа останется безвизовым.

Сторожили водку, ее и не поделили
Будни частного охранного предприятия, несущего службу на
Бутурлиновском ликеро�водочном заводе, на днях были ом�
рачены гибелью одного из охранников. Его труп с многочис�
ленными ранениями обнаружили в служебном помещении
ЧОП. А вскоре задержали и убийцу – еще одного охранника.
Как выяснилось, между двумя чоповцами были давние непри�
язненные отношения. Накануне они усугубили их изрядной
дозой спиртного. Кстати, задержанный по подозрению в пре�
ступлении охранник во время службы в армии несколько лет
провел в дисциплинарном батальоне, куда угодил за неустав�
ные отношения.

Альтернативная служба
Утвержден документ о порядке прохождения альтернативной
гражданской службы. Соответствующее постановление под�
писал 1 июня 2004 года премьер�министр Михаил Фрадков. В
документе говорится, что альтернативную службу можно про�
ходить в организациях, подведомственных федеральным и
региональным органам исполнительной власти, а также в орга�
низациях Вооруженных сил, других войск, воинских формиро�
ваний и органов в качестве гражданского персонала. Для тех,
кто проходит службу в федеральных органах власти, срок служ�
бы установлен в 42 месяца (для специалистов с высшим обра�
зованием – 21 месяц). В организация Вооруженных сил этот
срок составляет 36 и 18 месяцев соответственно.

Ураган в Удмуртии
В результате урагана, пронесшегося во вторник вечером по
южным районам Удмуртии, по предварительным данным, пост�
радали 10 человек. Об этом сообщили в Министерстве по
делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям Уд�
муртской республики. «В столице Удмуртии � Ижевске было
временно остановлено движение электротранспорта, а в от�
дельных районах города � отключена электроэнергия», � сказал
представитель республиканского МЧС. Скорость ветра дости�
гала 20�22 м/сек, отметили в министерстве.

Туркменистан признает дипломы
Посольство Туркменистана в России во вторник распростра�
нило письмо, в котором информация ряда российских СМИ о
том, что в Туркменистане якобы прекращено действие дипло�
мов о высшем образовании, полученных за пределами стра�
ны после 1 января 1993 года, названо не соответствующим
действительности. Как говорится в официальном пресс�рели�
зе посольства, вопрос признания такого рода документов в
настоящее время регулируется принятым Президентом Турк�
менистана Сапармуратом Ниязовым Постановлением от 6
августа 2001 года «Об обучении граждан Туркменистана в
высших учебных заведениях зарубежных государств». В соот�
ветствии с ним на территории Туркменистана «признаются
документы о высшем образовании, выданные государствен�
ными вузами стран СНГ или престижными высшими учебными
заведениями других зарубежных государств с очной формой
обучения».

Нельсон Мандела уходит на покой
Бывший лидер ЮАР,
непримиримый бо�
рец с апартеидом,
Нельсон Мандела, ко�
торому исполнилось
уже 85 лет, уходит из
политики. Как объяс�
няет он сам, «для того
чтобы писать мемуа�
ры и больше общать�
ся с семьей и друзья�
ми». Последним успе�
хом Манделы на об�
щественном поприще стала выигрыш ЮАР права на проведе�
ние чемпионата мира по футболу в 2010 году. Мандела пред�
ставлял в споре страны�кандидаты ЮАР и во многом благодаря
его авторитету победу одержали южноафриканцы. В свое вре�
мя как борец с апартеидом Мандела провел в тюрьмах ЮАР 27
лет. В 1994 году он стал первым чернокожим Президентом
Южноафриканского союза и находился у власти до 1999 года.
После этого Мандела участвовал во всевозможных благотво�
рительных акциях, вел компанию по борьбе со СПИДом. В знак
заслуг Манделы перед народом ЮАР парламент этой страны
разрешил ему произнести прощальную речь перед  депутатами.

«Мисс Вселенной» стала австралийка
Во вторник в Эквадоре завершил�
ся конкурс «Мисс Вселенная �
2004», победительницей которого
стала австралийка Дженнифер Хо�
укинс. 20�летняя модель и хореог�
раф Дженнифер Хоукинс была выб�
рана жюри из 80 красавиц со все�
го мира. Второе место жюри прису�
дило мисс США Шенди Финнесси.
Мисс Пуэрто�Рико Альба Рейес за�
няла третье место. Россиянка Ксе�
ния Кустова из Новосибирска и ук�
раинка Александра Николаенко из

Одессы, называвшиеся в числе возможных победительниц, в
финал не вышли.

По материалам NEWSru.com подготовила Наталия СЕДЫХ.

Здесь найти для себя что�то
нужное и тут же это приобрес�
ти могут и руководители хо�
зяйств, и селяне, занимающи�
еся разведением скота, и горо�
жане, желающие завести дома
пуховых кроликов, фазанов
или купить новое цветочное
растение. На выставке пред�
ставлены образцы современ�
ных моделей сельскохозяй�
ственной техники для мини�
мальной обработки почвы:
стерневые сеялки, комбиниро�
ванные агрегаты, культивато�
ры, тракторы, запчасти для
сельхозтехники и многое дру�
гое. Большой выбор для тех,
кто занимается животновод�
ством, – это и новое техноло�
гическое оборудование от це�

Чего здесь
только нет
Вчера во Дворце детей и юношества и в драматическом
театре им. А. Кольцова открылась выставка «Агропром»,
которая продолжит свою работу до 4 июня.

лых доильных комплексов до
ножниц для стрижки овец. А
также представляют свою про�
дукцию несколько фирм, зани�
мающихся изготовлением и
распространением лекар�
ственных препаратов и кормо�
вых добавок для домашних жи�
вотных.

В рамках выставки также
пройдут: полевая демонстра�
ция сельскохозяйственной
техники на поле опытной стан�
ции ВГАУ, совещания началь�
ников районных управлений
сельского хозяйства, главных
зоотехников и главных вете�
ринарных врачей, «круглые
столы».

Елизавета МАСАЛОВА.
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Кредо творческого коллектива компа�
нии – объективное освещение всех сторон
жизни области. Широкой популярностью
пользуются цикловые информационно�
аналитические передачи «Градус народной
любви», «Антология безопасности», «Верти�
каль», «Воронежские сезоны». Создатели
передачи «Градус народной любви» глав�
ный редактор компании Александр Умнов
и режиссер�постановщик Галина Лукина по
итогам 2002 года стали лауреатами пре�
мии администрации Воронежской облас�
ти по журналистике и книгоизданию в но�
минации «Право и политика». Последний
масштабный проект телекомпании «Край
Воронежский» � создание телеверсии ма�
стер�классов всемирно известного музы�
канта и дирижера, почетного гражданина
Воронежа Мстислава Ростроповича.

В юбилейных мероприятиях, посвящен�
ных 5�летию телекомпании «Край Воро�
нежский», принял участие заместитель гла�
вы администрации области Владимир Ко�
бяшев, вручивший коллективу Почетную
грамоту администрации Воронежской об�
ласти. Одиннадцать журналистов телеком�
пании пополнили ряды членов Союза жур�
налистов России, а удостоверения им вру�
чил председатель регионального отделе�
ния Союза, главный редактор «Коммуны»
Виталий Жихарев.

Телекомпании «Край Воронежский», вещающей на 25Aм телеканале, исполниA
лось 5 лет! Это профессиональный проект организации коммерческого телевиA
дения в Воронежской области, включающий создание современного аппаратA
ноAстудийного комплекса и сети вещания.

Они из «Края Воронежского».
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Вместо храма �
Почему – Орел?
 Ровно десять лет тому на�

зад, когда патриотический на�
строй нашего творческого Со�
юза не давал покоя тогдашней
ельцинской власти, губерна�
тор Орловской области Егор
Семенович Строев, в ту пору
сам опальный, пригласил пи�
сателей провести в Орле вы�
ездной Пленум правления Со�
юза писателей России. Лите�
раторов, болеющих за судьбу
Отечества, летописцев исто�
рии пытались тогда не заме�
чать, не признавать. Кому это
было нужно? На этот вопрос
образно ответил Е. С. Строев
в своем выступлении на съез�
де, сказав, что в те дни «одни
приглашали народ в храм Бо�
жий, а другие, подменив поня�
тия, притащили его в игорный
дом, где и обобрали до нитки».

 Но отвлекусь немного от
съезда. Когда въезжаешь в
Орел или просто гуляешь по
его улицам, то ловишь себя на
мысли, что он совершенно не
похож на многие другие наши
города. И невольно задумыва�
ешься – чем? Есть города и
крупнее, и красивее Орла –
это бесспорно. И вдруг пони�
маешь: ведь в Орле нет таких
знакомых нам вывесок и рек�
ламы на заморских языках.
Все – на русском. Еще в нача�
ле 90�х годов орловские зако�
нодатели (представительный
орган здесь по�прежнему на�
зывается областным Советом)
приняли Закон, по которому
использование иностранных
языков на всевозможных вы�
весках, табличках и в реклам�
ных материалах влечет за со�
бой уплату довольно солидной
пошлины. По�моему, это впол�
не логично. Нарушаешь «эко�
логию языка» – плати! Жела�

На днях в Орле завершил свою работу ХII съезд Союза писателей России. ВпервыеНа днях в Орле завершил свою работу ХII съезд Союза писателей России. ВпервыеНа днях в Орле завершил свою работу ХII съезд Союза писателей России. ВпервыеНа днях в Орле завершил свою работу ХII съезд Союза писателей России. ВпервыеНа днях в Орле завершил свою работу ХII съезд Союза писателей России. Впервые
за всю историю этой творческой организации он проходил не в столице, а в провинцииза всю историю этой творческой организации он проходил не в столице, а в провинцииза всю историю этой творческой организации он проходил не в столице, а в провинцииза всю историю этой творческой организации он проходил не в столице, а в провинцииза всю историю этой творческой организации он проходил не в столице, а в провинции

ющих платить оказалось не�
много.

 К слову сказать, еще де�
сять лет тому назад, вернув�
шись с орловского Пленума, я
обратился с письмом�предло�
жением по этому вопросу в об�
ластную Думу и к тогдашнему
губернатору А. Я. Ковалеву. То,
что мне никто не ответил, это
не самое главное. Главное, что
никто не увидел в орловском
опыте хороший пример для
подражания. И, между про�
чим, для пополнения област�
ного бюджета.

А теперь – о самом съезде.
От всех других, проходивших
после развала СССР, он замет�
но отличался. Во�первых, к
нему не проявили интереса
политические партии, за ис�
ключением ЛДПР. На предыду�
щих съездах лидеры партий
непременно присутствовали и
даже выступали с их трибуны.
Вероятно, это неплохо, что
партийные функционеры ста�
ли понимать: духовность выше
любых партийных пристрас�
тий, и их попытки какого�либо
воздействия на писательский
Союз не будут иметь успеха.
Но, с другой стороны, Е. С.
Строев присутствовал с нами
все дни работы съезда – от
начала и до конца, сказав: «Я
бросил все свои дела, чтобы
послушать умных людей». Не
помешало бы послушать их и
иным политикам.

 Во�вторых, интерес к съез�
ду впервые после долгих лет
невнимания проявила власть.
На съезде присутствовал и
выступил с речью полномоч�
ный представитель Президен�
та Российской Федерации в
Центральном федеральном
округе Г. С. Полтавченко. На
имя съезда поступили привет�

ствия от Председателя Госу�
дарственной Думы Бориса
Грызлова, от губернаторов
ряда регионов.

 В�третьих, съезд стал в оп�
ределенном смысле объеди�
нительным, так как на нем де�
легация писателей Татарстана
объявила о возвращении Со�
юза писателей Татарстана в
СП России. Татарские писате�
ли объявили о своей «незави�
симости» в период преслову�
того «парада суверенитетов» и
теперь поняли, что это было их
ошибкой.

 В�четвертых, съезд пока�
зал, что значительно вырос
авторитет Союза писателей
России за рубежом: на нем, в
отличие от предыдущих съез�
дов, присутствовали делега�
ции писателей Китая, Сирии,
Сербии и других стран.

 И, наконец, в�пятых, про�
ведение съезда не в Москве,
а в Орле, наглядно показало,
как должно государство отно�
ситься к литературе и к лите�
раторам.

 «Мы всегда готовы поддер�
жать людей творческих, душой
болеющих за судьбу своей Ро�
дины, – сказал Е. С. Строев в
своем выступлении на съезде.
– Только духовность, только
ответственность людей за
свое будущее могут спасти
Россию от саморазрушения».
В дни пребывания в Орле нам
не раз пришлось убедиться в
том, что это не просто слова.

 Четырнадцать лет тому
назад в Орле появилось
книжное издательство «Веш�
ние воды». Более двухсот
книг современных орловских
писателей – вот итог его ра�
боты за это время. Как это
удается? «Вешние воды» все�
мерно поддерживает адми�

нистрация области. Более 50
тысяч томов закуплено за
счет бюджетных средств для
600 школьных библиотек
Орла и районов области, око�
ло 10 тысяч книг передано
через областную библиотеку
имени И. А. Бунина. Фонды
библиотеки растут такими
темпами, что для области она
стала уже мала. В дни рабо�
ты съезда с участием его де�
легатов в Орле был заложен
первый камень в строитель�
ство новой библиотеки.

У писателей Орла нет ника�
ких проблем с изданием книг.
Только пиши! «Труд орловских
писателей востребован сегод�
ня, – говорит Е. С. Строев, –
потому что вместе с ними мы
уверенно идем по пути консо�
лидации общества, утвержде�
ния политической стабильно�
сти и созидательных начал бы�
тия как основы нашего обще�
го национального возрожде�
ния».

 К сожалению, в нашей Во�
ронежской области найти в
библиотеках книги профес�
сиональных писателей края
становится все труднее и
труднее. Издать свою книгу в
Воронеже для писателя –
почти неразрешимая пробле�
ма. А то, что удается издать в
Москве, в библиотеки не по�
падает: для приобретения
литературы у библиотек нет
средств.

 Все профессиональные пи�
сатели Орла вот уже десять лет
получают творческие стипен�
дии, предусмотренные облас�
тным бюджетом. Для писате�
лей Воронежа это вообще ка�
жется нереальным.

 Администрация Орловской
области систематически орга�
низует поездки своих писате�

лей в другие регионы России
и даже в ближнее зарубежье.
Москва, Петербург, Псков,
Курск, Рязань, Краснодар,
Якутия, Полтава… Это далеко
не полный перечень городов,
в которых читатели встреча�
лись с литераторами�орловча�
нами. Для писателя�воронеж�
ца выехать на встречу с чита�
телями даже в Новую Усмань
или Рамонь – тоже неразре�
шимая проблема.

 Десять лет тому назад ад�
министрация Орловской об�
ласти совместно с Союзом
писателей России учредила
литературные премии имени
И. А. Бунина, А. А. Фета, Н. М.
Карамзина. Среди лауреатов
есть и воронежцы. Участие
Союза писателей России в
присуждении премий позво�
ляет поддерживать высокие
творческие критерии и авто�
ритет орловских премий. В
Воронеже тоже есть своя ли�
тературная премия – имени
А.Платонова. Ее статус ниже
– областной. Всего четыре
раза присуждены эти пре�
мии, но их уже успели обес�
ценить.

 «Нет пророков в своем оте�
честве». Эта сомнительная ис�
тина удобна для тех, кто ниче�
го не хочет видеть, кто не спо�
собен прислушаться к мудрому
слову. Вспоминается курьез�
ный случай из литературной
жизни советского времени. В
1965 году, когда Гавриил Нико�
лаевич Троепольский написал
свой знаменитый очерк «О ре�
ках, почвах и прочем», он под�
вергся самому настоящему ос�
тракизму со стороны воронеж�
ских властей. И когда на круп�
ном собрании один из секрета�
рей обкома вновь раскритико�
вал этот очерк, что называет�

Законы
знать
обязаны

В Воронеже прошло очередное заседание региональной коллегии феде�
ральных органов исполнительной власти. Руководители правоохрани�
тельных органов, налоговой инспекции, управлений федерального
казначейства, Минюста, Минимущества и других федеральных структур
под председательством первого заместителя полномочного представите�
ля Президента РФ в Центральном федеральном округе Николая Макаро�
ва обсудили соответствие нормативных правовых актов Воронежской
области Конституции РФ и действующему федеральному законодатель�
ству. В заседании приняли участие губернатор Владимир Кулаков, специ�
алисты администрации Воронежской области, депутаты областной и
городской Дум.

Надзор за законностью принимае�
мых на местах решений и нормативных
актов – тема весьма актуальная. Про�
блема противоречий между федераль�
ными законами и документами, прини�
маемыми субъектами Федерации и
органами местного самоуправления,
находится на постоянном контроле у
Президента, поскольку речь идет о со�
здании в России единого правового
пространства и о конституционной бе�
зопасности. Воронежская область по
числу несоответствующих федерально�
му законодательству нормативно�пра�
вовых актов занимает третье место в
Центральном федеральном округе пос�
ле Москвы и Брянской области. По сло�
вам Николая Макарова, за последние
четыре года в Воронеже было выявле�
но более 100 противоречий между об�
ластным и федеральным законодатель�
ством. Это связано, прежде всего, с ак�
тивизацией нормотворческой деятель�
ности на всех уровнях власти и самоуп�
равления: продолжаются судебная и
пенсионная реформы, совершенствует�
ся система образования, идет поиск
наиболее оптимальных форм ведения
жилищно�коммунального хозяйства,
активно совершенствуется структура
федеральных органов исполнительной
власти. Например, администрация Во�
ронежской области принимает от трех
до четырех тысяч постановлений в год.

Главная нагрузка по надзору за за�
конностью, лежит на прокуратуре, оп�
ротестовывающей незаконные норма�
тивно�правовые акты, и на управлении
юстиции, которое проводит экспертизу
местных законов. С 2000 по 2004 годы
Главное управление юстиции Воронеж�
ской области провело более двух тысяч
юридических экспертиз всех действую�
щих с 1993 года законов и постанов�
лений областной Думы, в том числе Ус�
тава Воронежской области, и продол�
жает исследовать постановления обл�
администрации. В результате более
90% выявленных противоречивых пра�
вовых актов области приведены в со�
ответствие с федеральным законода�
тельством без судебных процедур. Не
устранены противоречия лишь по четы�
рем законам областной Думы и трем по�
становлениям администрации области.
Благодаря вмешательству прокуратуры
в прошлом году были приведены в со�
ответствие с действующим законода�
тельством 15 нормативных актов, в том
числе законы: «О дорожном фонде Во�
ронежской области», «О регулировании
земельных отношений в Воронежской
области», «О государственном земель�
ном кадастре Воронежской области» и
другие.

Среди основных причин несоответ�

ствия актов органов госвласти феде�
ральному законодательству на заседа�
нии коллегии были выделены: нечеткое
разграничение полномочий между цен�
тром, субъектами РФ и органами мест�
ного самоуправления, пробелы и часто
происходящие изменения в федераль�
ном законодательстве. Но, пожалуй,
главная беда – то, что многие феде�
ральные законы не обеспечены финан�
сированием из федерального бюджета.
«Органам юстиции и прокуратуры нужен
четкий механизм реагирования и на
противоречия в самих федеральных за�
конах, � считает глава администрации
Воронежской области Владимир Кула�
ков. – Зачастую нарушения в принима�
емых на местах законах являются след�
ствиями нарушений в законах феде�
ральных. Тот же самый закон о ветера�
нах – федеральный закон, который дол�
жен финансироваться из федерально�
го бюджета, но не финансируется. Бо�
лее того, есть Бюджетный кодекс, в ко�
тором четко говорится, что в регионе
должно оставаться как минимум 50%
собираемых на его территории налогов,
а на практике в Москву уходит до 60%».

Отмечено, что увеличение количе�
ства законодательных несоответствий
связано с изменениями действующего
закона о местном самоуправлении.
Один из вариантов решения этой про�
блемы озвучил губернатор Владимир
Кулаков, предложивший отстроить в об�
ласти четкую систему экспертиз право�
вых актов органов местного самоуп�
равления на стадии их разработки и
подписания. Дело в том, что сейчас и
прокуратура, и управление юстиции
принимают участие в подготовке зако�
нопроектов органов исполнительной и
представительной власти области, но
не муниципальных образований. В ад�
министрации области рассматривается
возможность юридической экспертизы
проектов всех наиболее значимых нор�
мативных правовых актов органов ме�
стного самоуправления.

Другой немаловажной причиной
большого числа законодательных несо�
ответствий в органах местного самоуп�
равления участники заседания назва�
ли низкий уровень правового сознания
руководителей муниципалитетов, кото�
рые слабо знакомы с юриспруденцией.
В этой связи первый зам полпреда Ни�
колай Макаров сообщил участникам
заседания о том, что в Центральном фе�
деральном округе разработана систе�
ма правового всеобуча. В скором вре�
мени в каждом субъекте Федерации бу�
дет организовано обучение руководи�
телей основам правовых знаний.

Ольга РАГОЗИНА.
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Главным политическим со�
бытием минувшей недели ста�
ло, без сомнения, выступление
Владимира Путина с послани�
ем Федеральному Собранию
России. Этот ритуал, отмечаю�
щий в нынешнем году десяти�
летний юбилей, представляет
собой не просто право Прези�
дента раз в год пообщаться с
политической элитой страны,
но и его конституционную обя�
занность. Традиционно от Пре�
зидента ждут определенных
оценок текущего положения
дел в стране и в мире и поста�
новку кратко� и долгосрочных
задач на будущее. Мировая
практика оглашения прези�
дентских посланий показыва�
ет, что большая часть полити�
ческой элиты просто принима�
ет к сведению сказанное гла�
вой государства и не придает
его речи чрезмерно большого
значения. Скажем, для амери�
канских президентов куда
важнее их инаугурационная
речь, т.е. выступление при
вступлении в должность, неже�
ли те слова, которые они про�
износят перед конгрессмена�
ми и сенаторами. Отсюда по�
слания в США играют, скорее,
пропагандистскую, нежели
программную роль: они при�
званы показать, что президент
держит руку на пульсе страны
и контролирует происходящие
в ней процессы. В большей
степени важен сам ритуал об�
ращения «к граду и миру», т.е.
политическое действо, а не об�
суждение крупного политичес�
кого документа, каковым по�
слание, по большому счету, не
считается. Что касается, ска�
жем, французской политичес�
кой практики, то здесь прези�
дент вообще обращается к
парламенту с посланием в
письменной форме, причем
последнее не подлежит обсуж�
дению. Практика парламент�
ских республик, в которых
роль главы государства  чисто
церемониальная, также не
дает нам оснований относить�
ся к такого рода выступлениям
как к программным.

Однако в России, похоже,
десятилетний опыт экспери�
ментирования с посланиями к
палатам Федерального Собра�
ния не прошел бесследно, и
большая часть политической
элиты, общественности страны
и рядовые граждане с извест�
ной долей нетерпения ждут, о
чем же скажет Президент в
первую, во вторую и в третью
очередь. Не случайно накану�
не выступления Путина многие
социологические службы в те�
лефонных опросах попытались
выявить мнение россиян о том,
какие проблемы, стоящие пе�
ред страной, следует сегодня
считать первоочередными. От�
веты, в принципе, были пред�
сказуемыми и в целом совпа�
ли с содержанием речи Прези�
дента. 37 процентов россиян
назвали первейшей задачей
ликвидацию бедности, 34 про�
цента – повышение благосос�
тояния народа, 22 процента
указали на необходимость
борьбы с безработицей, почти
столько же – на развитие оте�
чественной экономики и т.д.
Лишь 1 процент респондентов
в числе приоритетных задач
назвал развитие демократии.
Судя по содержанию Посла�
ния, Президент был в курсе
этих предпочтений и постарал�
ся дать на них свой ответ.

Следует заметить, что выс�
тупление в минувшую среду
было для Путина не просто
ежегодным обращением к
стране и парламенту, но свое�
го рода инаугурационной ре�
чью. Ежегодное послание от�
крыло второй срок его прези�
дентских полномочий и с этой
точки зрения задало тональ�
ность и темп работы всех ин�
ститутов государственной вла�
сти. Уже это привлекло к нему
интерес и российской, и миро�
вой общественности. Другая
причина повышенного внима�
ния к тексту послания кроется
в том, что оно оглашается в
далеко непростой внутри� и
внешнеполитической обста�
новке, на фоне не прекраща�
ющихся терактов в Чечне, рез�
кой эскалации политического
противоборства в Ираке и до�
статочно заметной активиза�
ции правоохранительных орга�
нов в отношении российских
олигархов.  В силу целого ряда
причин эти болезненные темы
Президент не затрагивал. Че�
ченская тема была упомянута

Проблемы
и задачи года

лишь однажды, в подтвержде�
ние того, что линия на борьбу
с международным террориз�
мом остается неизменной и
последовательной. Но столь
лаконичный ответ на один из
самых болезненных для Рос�
сии вопросов объясняется ско�
рее отсутствием ясного пред�
ставления о том, кто конкрет�
но и какими способами смо�
жет взять под контроль ситуа�
цию в мятежной республике.
Столь же мало ясности вокруг
Ирака, если не считать общей
установки на активизацию
роли ООН и других междуна�
родных организаций на Ближ�
нем Востоке. Что же касается
крупного бизнеса, то, по слу�
хам, на июнь запланирована
очередная встреча Президен�
та с бизнес�сообществом, при�
званная успокоить и его, и оза�
боченную судьбой отдельных
его представителей междуна�
родную общественность. Види�
мо, последует новый раунд пе�
реговоров о «почетной сдаче»
(невыплаченных налогов), пос�
ле чего власть определится в
своих дальнейших действиях
на этом фронте. Преждевре�
менное «объявление войны»
очередному олигарху в рамках
такой логики не имеет смысла.

Что же составляет глав�
ное содержание президентс�
кого Послания? Большинство
наблюдателей сходится на том,
что главными стали проблемы
социальной сферы, в первую
очередь, качества и доступно�
сти жилья, образования и
здравоохранения. Если в пер�
вом Послании 2000 года ос�
новное внимание было уделе�
но экономическим вопросам,
то в 2001 и 2002 годах силь�
нее зазвучали политические
аспекты (дебюрократизация
государственного аппарата,
необходимость проведения
административной реформы в
части пересмотра государ�
ственных функций, реформа
местного самоуправления и
т.д.). В прошлогодней речи Пре�
зидента центральными стали
три темы: удвоение ВВП за де�
сять лет; борьба с бедностью;
модернизация Вооруженных
Сил. Видимо,  бывшее прави�
тельство Михаила Касьянова
мало соответствовало масш�
табу этих задач, за что и было,
в конечном счете, отправлено
в отставку.

И вот новые, достаточно че�
столюбивые цели. Удвоения
ВВП предлагается достичь уже
не за десять, а за семь лет, ус�
тойчивый экономический рост
удерживать в рамках нынеш�
них восьми процентов, да в
придачу ко всему бороться за
снижение инфляции и полную
конвертируемость рубля. Не
все, присутствовавшие в зале
депутаты, согласились с такой
постановкой вопроса. По мне�
нию бывшего главы Центро�
банка Виктора Геращенко, до�
стижение полной конвертиру�
емости рубля за 2�3 года – не�
реальная и ненужная для Рос�
сии задача. Но, похоже, что
правительство Михаила Фрад�
кова, вынужденное быть ам�
бициозным в целях самосох�
ранения, уже взяло под козы�
рек по этому поводу.

Если вернуться к поставлен�
ным Президентом задачам, то
легко заметить, что они про�
должают и развивают цели,
заявленные еще в прошлом
году, и с этой точки зрения де�
монстрируют преемственность
намерений власти. Так, повы�
шение качества и доступности
жилья, здравоохранения, об�
разования рассматривается
как механизм преодоления
бедности и вырождения нации
– двух самых страшных язв
современной России. Прези�
дент не стал скрывать того
прискорбного факта, что се�
годня почти 30 миллионов рос�
сийских граждан имеют дохо�
ды ниже прожиточного мини�
мума. Катастрофической выг�
лядит ситуация с состоянием
генофонда. Россия уступает по
продолжительности жизни не
только высокоразвитым стра�
нам, но и соседним Китаю и
Польше. Прежде всего, это
связано с высокой смертно�
стью в трудоспособном возра�
сте. Детская смертность хоть и
сокращается, но все равно ос�
тается в полтора�два раза
выше, чем в развитых странах.

В контексте такой диагнос�
тики не совсем понятна ре�
зультативность тех мер, кото�
рые предлагает Путин для ис�

правления ситуации. Скажем,
долгосрочное и доступное жи�
лищное кредитование как спо�
соб обеспечить собственными
квартирами к 2010 году мини�
мум треть граждан страны, а
не одну десятую, как сегодня.
Но соответствуют ли нынеш�
ние доходы населения этим за�
мечательным намерениям го�
сударства? Если ипотека дол�
жна стать доступным способом
решения проблем для людей
со средними доходами, то
сколько сегодня таких людей?
По оценкам социологов, не
более 15�20 процентов, да и то
по российской шкале измере�
ния. Следовательно, сам мас�
штаб проблемы требует либо
корректировки сроков, либо
дополнительного привлечения
средств, источник которых не
вполне ясен. Заявления же о
том, что правительство, реги�
ональные и местные органы
власти «должны ориентиро�
ваться» на решение этой зада�
чи к 2010 году, как минимум,
нуждаются в финансовом обо�
сновании.

То же и со здравоохранени�
ем. Нельзя не приветствовать
главную цель модернизации
здравоохранения – повыше�
ние доступности и качества
медицинской помощи для ши�
роких слоев населения. Как
говорится, кто же будет про�
тив? Но сведение проблемы к
детализации стандартов меди�
цинских услуг, действующих в
каждом населенном пункте
Российской Федерации, и пе�
реходу от сметного принципа
содержания медицинских уч�
реждений к оплате за оказан�
ный объем и качество меди�
цинской помощи, выглядит как
простая экономия и без того
скудных средств, а вовсе не
решение проблемы по суще�
ству. Стимулирование обяза�
тельного и добровольного ме�
дицинского страхования так�
же выглядит проблематичным
в контексте состояния кошель�
ков российских граждан.

Предваряя содержатель�
ную часть своего выступления,
Президент выделил три этапа,
которые прошла Россия с на�
чала 90�х годов. Первый этап
был связан с демонтажем пре�
жней экономической системы.
Он сопровождался ломкой
привычного уклада жизни, ос�
трыми политическими и соци�
альными конфликтами и был
тяжело пережит нашим обще�
ством. Видимо, имелось в виду
ельцинское десятилетие, в ад�
рес которого можно было бы
найти и более сильные выра�
жения.

Второй этап в оценке Пре�
зидента был временем расчи�
стки завалов, образовавших�
ся от разрушения «старого зда�
ния». При этом удалось остано�
вить наиболее опасные тен�
денции в экономике и полити�
ческой сфере. Не все решения,
принимавшиеся в те годы,
имели долгосрочный характер:
действия федеральных влас�
тей являлись скорее ответами
на серьезные угрозы, нежели
предвосхищали кризисные си�
туации. Хотя в речи Президен�
та не были названы хроноло�
гические рамки этого этапа,
складывается впечатление,
что Путин имел в виду свой
первый президентский срок.

Но вот совсем недавно, как
считает Президент, мы подо�
шли к третьему этапу в разви�
тии российского государства, к
возможности развития высо�
кими темпами, решению мас�
штабных общенациональных
задач. Для этого имеется и до�
статочный опыт, и необходи�
мые инструменты, чтобы ста�
вить долгосрочные цели, в том
числе и на десятилетия вперед.
«И достижения последних лет
дают нам основания присту�
пить к решению главных про�
блем», � считает Президент. Но
справиться с ними можно
лишь при определенных усло�
виях, а именно имея опреде�
ленные экономические воз�
можности, политическую ста�
бильность и активное граж�
данское общество. Вот эти три
условия и заслуживают само�
го тщательного обсуждения
как во властных структурах,
так и в гражданском обще�
стве, дабы не превращать
сформулированные Президен�
том цели в очередные благие
пожелания.

Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук,

профессор ВГУ.

«ВОРОНЕЖРЕГИОНГАЗ»  ИНФОРМИРУЕТ

ВНИМАНИЕ АКЦИОНЕРОВ  ОАО «ГАЗПРОМ»!
Для консолидации голосов акционеров открытого акци�

онерного общества «Газпром» утвержден порядок оформле�
ния доверенностей уполномоченному представителю  для
участия в Общем годовом собрании акционеров  по итогам
деятельности Общества в 2003 году.

Физическим и юридическим лицам, владельцам акций
«Газпрома», для оформления соответствующих документов

необходимо прибыть в офис Воронежской региональной ком�
пании по реализации газа,  по адресу: г.Воронеж, пер. Крас�
ноармейский, 12а (остановка общественного  транспорта «Ди�
агностический центр»).

Прием акционеров проводится  в рабочие дни с 9 до 12 и с
14 до 17 часов. При себе  иметь паспорт и выписку со счета депо.

Тел. для справок 54�34�08.

ВОРОНЕЖСКАЯ ОБЛАСТЬ

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ЗАКОН ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ «О ПОЧЕТНЫХ

ГРАЖДАНАХ ВОРОНЕЖСКОЙ
ОБЛАСТИ»

ЗАКОН

Принят областной Думой
27 мая 2004 года

Статья 1.Статья 1.Статья 1.Статья 1.Статья 1. Внести в Закон Воронеж�
ской области от 26 марта 1999 года
№ 82�II�ОЗ «О Почетных гражданах Во�
ронежской области» (Коммуна, 1999,
14 апреля) следующие изменения:

1) в абзаце первом статьи 2 слова
«областной Думы и» исключить;

2) в абзаце третьем статьи 3 слова
«областной Думы и» исключить;

3) в абзацах первом и втором статьи

4 слова «областной Думы и» исключить;
4) в абзаце втором статьи 5 слова

«областной Думы и» исключить.

Статья 2.Статья 2.Статья 2.Статья 2.Статья 2. Настоящий Закон вступает
в силу со дня его официального опубли�
кования.

Со дня вступления в силу настоящего
Закона признать утратившими силу:

– постановление Воронежской обла�
стной Думы и администрации Воронеж�
ской области от 13 июля 1999 года
№ 1000/699 «Об областной комиссии
по присвоению звания «Почетный граж�
данин Воронежской области»;

– постановление Воронежской обла�
стной Думы и администрации Воронеж�
ской области от 13 июля 1999 года
№ 1001/700 «О нагрудном знаке и удо�
стоверении «Почетный гражданин Воро�
нежской области».

Исполняющий обязанности главы
администрации области С.М.НАУМОВ

02.06.2004, 22�ОЗ, г.Воронеж

«Здравствуй, лето!»
Под таким названием первого июня в
парке Авиастроителей состоялся
праздник, посвященный  Международ�
ному дню защиты детей.

Погода вполне соответствовала настро�
ению веселившихся на славу сотен детей и
взрослых. Свои всесторонние таланты  по�
казывали коллективы различных ансамблей
Центра  творчества детей и юношества Ле�
вобережного района. Работники Центра
сделали все, чтобы участники  праздника
побывали в мире детства, радости и творче�
ства. А спонсор и вдохновитель мероприя�
тия депутат областной Думы Сергей Почива�
лов обеспечил праздник призами и подар�
ками.

Первый приз достался солистке фольк�
лорного ансамбля «Веретенце» восьмилет�
ней Алине Масловой (на снимке). В своем
«солидном» возрасте Алина уже является
победителем городского фольклорного фе�
стиваля «Край Воронежский, край песен�
ный», лауреатом городских конкурсов «Воро�
нежские самоцветики» и «Звездный дождь».
Получив приз, молодая солистка перешла на
поляну художников, чтобы принять участие
в конкурсе рисунков на асфальте.

В то время, когда на игровых полянах
«Меткий стрелок», «Веселые старты», «Дос�
тань приз» и других кипели страсти, любите�
ли экзотического времяпрепровождения
могли покататься по асфальту на необычном
поезде или на конной карете. Эти услуги пре�
доставил собравшимся зоосад.

«Бросаясь фразой: «Дети – наше буду�
щее», мы перестали задумываться о реаль�
ном положении вещей. Мы как никогда дол�
жны заниматься защитой детства не раз в
году, а постоянно, заботясь о них от рожде�
ния до вступления во взрослую жизнь», � го�
ворит Сергей Почивалов.

Александр АЛЕШИН.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.
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40�Е  ЗАСЕДАНИЕ  ОБЛАСТНОЙ  ДУМЫ

Малому бизнесу
дали Программу

Документ носит преемственный харак�
тер и по многим позициям продолжает
комплекс мер по развитию малого пред�
принимательства, который содержался в
Программе 2003 года.

Цель Программы: создание благопри�
ятных условий для развития малого
предпринимательства, способствующих
активизации предпринимательской де�
ятельности, росту субъектов малого биз�
неса и на этой основе укрепления эко�
номики области и социальной стабиль�
ности.

В нашей области наметился стабиль�
ный рост субъектов малого предпринима�
тельства. Так, в 2000 году рост составил
103,3 процента, в 2001�м � 108,3, в 2002
году � 111,3,за 9 месяцев 2003 года �
103,8 процента. На 1 октября прошлого
года в регионе зарегистрировано 79,7 ты�
сячи субъектов малого бизнеса, где заня�
ты 310 тысяч работников. За 9 месяцев
2003 года малыми предприятиями выпу�
щено продукции и оказано услуг на
15100,2 миллиона рублей, прирост соста�
вил 36,1 процента.

Программа развития и поддержки малого предпринимательства в Воронежской
области на 2004 год была утверждена без длительных дискуссий, и представляв�
шему ее Виктору Новикову,  заместителю начальника Главного управления по
развитию предпринимательства и потребительского рынка администрации Воро�
нежской области, не пришлось долго отвечать на вопросы депутатов. Сказались
основательная «обкатка» проекта в государственно�правовом управлении аппара�
та областной Думы и постоянной комиссии по предпринимательству.

Реализация положений Программы по�
зволила активизировать предпринима�
тельскую деятельность: по числу малых
предприятий наша область развивалась
более быстрыми темпами, чем в Цент�
ральном федеральном округе и Российс�
кой Федерации в целом.

 Инвестиции в основной капитал  вы�
росли на 65 процентов и составили 870,8
миллиона рублей. Лидирующие позиции
регион сохранил  по темпам роста  объе�
мов производства и услуг малых предпри�
ятий.

Однако, несмотря на опережающие
темпы в развитии малого предпринима�
тельства, регион по отдельным показате�
лям не достиг уровня ЦФО и Российской
Федерации. Основное отставание наблю�
далось по такому показателю, как произ�
водство продукции в расчете на 1 малое
предприятие и 1 жителя. В ЦФО этот по�
казатель выше на 14 процентов, в РФ �
на 23 процента.

На нынешний год Программа предус�
матривает совершенствование норма�
тивно�правовой базы малого предприни�

мательства. Предполагается внесение
ряда изменений в законы Воронежской
области: «О внесении изменений в Закон
Воронежской области «О едином налоге
на вмененный  доход для определенных
видов деятельности, осуществляемых на
территории Воронежской области», «О
внесении изменений в Закон Воронежс�
кой области «О государственной (област�
ной) поддержке малого предпринима�
тельства в Воронежской области», «О ту�
ризме и туристской индустрии в Воронеж�
ской области». Новая законодательная
база позволит создать благоприятные ус�
ловия для интенсивного развития малого
бизнеса в Воронежской области.

Итогом реализации Программы �2004
должно стать увеличение на 3,4 тысячи
объектов малого бизнеса и на 15,8 тысяч
человек числа занятых в нем, создание
13,2 тысячи дополнительных рабочих
мест. Прирост объемов производства то�
варов и услуг предприятиями малого биз�
неса должен составить не менее  1,8 мил�
лиарда рублей, а налоговые поступления
вырасти в 2,3 раза.

Остается добавить, что на развитие ма�
лого  предпринимательства в Воронежс�
кой области предусмотрено направить
22278 тысяч  рублей. Это средства обла�
стного бюджета, государственного и фе�
дерального фондов поддержки малого
предпринимательства, департамента фе�
деральной государственной службы заня�
тости населения по Воронежской облас�
ти, кредиты под залог объектов областно�
го залогового фонда Центрально�Черно�
земного банка Сбербанка РФ.

Есть известная притча: чтобы накор�
мить человека, ему надо дать не рыбу, а
удочку. Программа развития и поддерж�
ки малого предпринимательства, утверж�
денная областной Думой, � это та самая
удочка, которая поможет ему развивать�
ся, повышать эффективность, реализовы�
вать социальные проекты.

Надежда ДОЛИНИНА.

НА  КОНТРОЛЕ  ДЕПУТАТОВ

ЖКХ: пора
готовить «сани»

Основанием послужила
инициатива, с которой высту�
пили депутаты на совместном
заседании постоянных комис�
сий по строительному комп�
лексу и коммунальному хозяй�
ству и по делам молодежи,
культуре и спорту, состоявшем�
ся под председательством
Михаила Рукавицына.

Как отмечалось на заседа�
нии, подобная структура эф�
фективно действовала в тече�
ние двух лет. Ее усилиями уда�
лось разрешить многие теку�
щие проблемы ЖКХ и тепло�
снабжения не только в Воро�
неже, но и в нескольких райо�
нах области. Наибольший
вклад внес депутат Григорий
Федоров, который возглавил и
вновь сформированную груп�
пу. Его заместитель � председа�
тель постоянной комиссии по
строительному комплексу и
коммунальному хозяйству Сер�
гей Лукин.

В состав рабочей группы
войдут представители законо�
дательной и исполнительной
ветвей власти города и облас�
ти.  В их числе депутаты облас�
тной Думы Анатолий Голиусов,
Виктор Некрасов, Сергей Руда�

Решением Совета областной Думы создана рабочая  группа
по контролю подготовки объектов жилищно�коммунального
хозяйства и социальной сферы Воронежской области к рабо�
те в зимний период 2004�2005 годов.

ков, Илья Ерихонов, Владимир
Сорокин, Михаил Рукавицын,
Юлия Плетнева, Николай Кура�
лесин, депутат Воронежской
городской Думы, председатель
постоянной комиссии по воп�
росам жилищно�коммунально�
го хозяйства и благоустрой�
ства Федор Ковалев, замести�
тель начальника Главного фи�
нансового управления адми�
нистрации области Ирина Дем�
ченко, начальник Главного уп�
равления жилищно�комму�
нального хозяйства админист�
рации области Леонид Воро�
бей, начальник Госжилинспек�
ции Воронежской области
Юрий Неупокоев,  председа�
тель комитета ЖКХ Воронежа
Михаил Неврюев. Пока это не
окончательный список, так как
многие другие депутаты обла�
стной Думы выразили желание
участвовать в обсуждении и
решении проблем ЖКХ.

По словам руководителя ра�
бочей группы Григория Федоро�
вича Федорова, первое заседа�
ние состоится уже в ближайшее
время. Главное внимание депу�
таты намерены уделить объек�
там социальной сферы.

Полина ОРЕХОВА.

ПРИОРИТЕТЫ  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВА

Г.Федоров, А.Голиусов, С.Рудаков. В.Ключников.

 В комиссии работают ком�
петентные и неравнодушные
люди, депутаты, обладающие
значительным опытом, имею�
щие высокий профессиональ�
ный уровень, занимающие ру�
ководящие должности в раз�
личных в отраслях экономики
Воронежской области. Среди
них руководители крупных про�
мышленных и транспортных
предприятий области: Алек�
сандр Васильевич Бавыка, Ана�
толий Николаевич Чекменев,
Геннадий Петрович Зайцев,
Иван Степанович Васильев,
Анатолий Семенович Голиусов.

Среди законов, принятых
только в течение последнего
года, можно выделить следую�
щие, имеющие большое значе�
ние для Воронежской области:

«О внесении дополнения
и изменения в Закон Воронеж�
ской области «О государствен�
ной поддержке � лизинга авиа�
ционной техники на террито�
рии Воронежской области».
(Предоставляет предприятиям
� лизингодателям авиацион�
ной техники частичное осво�
бождение от налогов. Сниже�
ние налоговой нагрузки на
авиализинговые проекты по�
зволит повысить конкуренто�
способность отечественной
авиатехники нового поколе�
ния, будет стимулировать до�
полнительный спрос на нее);

«О развитии инновацион�
ной деятельности на террито�
рии Воронежской области».
(Определяет основы формиро�
вания и реализации областной
инновационной политики, на�
правленной на ускорение раз�
вития и повышение конкурен�
тоспособности экономики Во�
ронежской области);

«О предоставлении нало�
говых льгот предприятиям по
переработке промышленных
отходов». (Для поддержки пи�

В  постоянной  комиссии
по промышленности, транспорту и связи

(председатель – Владимир Ключников)
 «Создать необходимый правовой климат для реализации
политики в области промышленности, транспорта и связи,
помочь предприятиям выжить и развиваться в условиях
жесточайшего кризиса и конкуренции на рынке производ�
ства», � так определяет основные задачи, стоящие перед
комиссией, ее председатель Владимир Ключников.

лотного проекта строительства
комплекса по переработке и
утилизации гальванических
шламов на базе ООО «Эпром»);

«О внесении изменения в
Закон Воронежской области
«О предоставлении налоговых
льгот по уплате транспортного
налога на территории Воро�
нежской области». (Повышает
социальную защищенность
малоимущих граждан облас�
ти).

Члены комиссии активно
работают над законодатель�
ными инициативами, в резуль�
тате чего областной Думой
приняты обращения:

к Председателю Прави�
тельства РФ «О приостановле�
нии вступления в силу Феде�
рального закона «Об обяза�
тельном страховании граждан�
ской ответственности владель�
цев транспортных средств»;

в Правительство и Госу�
дарственную Думу о предо�
ставлении льгот труженикам
тыла; обращение Воронежс�
кой областной Думы в Прави�
тельство РФ по вопросу эксп�
луатации участка федеральной
автомобильной дороги на
платной основе;

поддержаны обращения
Курской областной Думы к
Президенту РФ и Правитель�
ству РФ об усилении государ�
ственного контроля за оборо�
том лома черных и цветных ме�
таллов; Тюменской областной
Думы к Правительству по воп�
росу об исключении перево�
зок, осуществляемых за преде�
лы черты города на расстояние
более 50 км на территории од�
ного муниципального обра�
зования, из категории между�
народных перевозок; Законо�
дательного собрания Влади�
мирской области в Правитель�
ство РФ о проблемах в сфере
пассажирских перевозок

транспортом общего пользо�
вания.

За период с 1 января 2004
года по настоящее время в
комиссию поступило 52
письма от организаций и об�
ращений граждан.

Прошло 4 заседания ко�
миссии, на которых рассмат�
ривались вопросы, свя�
занные с деятельностью об�
ластной Думы, проекты зако�
нов и постановлений.

Рассмотрено 17 вопро�
сов.

Промышленность
В соответствии с компетен�

цией комиссии депутаты, вхо�
дящие в ее состав, работают в
тесном контакте с представи�
телями промышленной сферы.
Несмотря на то, что большая
часть промышленных предпри�
ятий переходит из государ�
ственного в коммерческий
сектор экономики, парламен�
тарии тщательно контролиру�
ют процессы, происходящие в
отрасли. Комиссия предвари�
тельно рассматривает проек�
ты программ, изучает и готовит
вопросы о состоянии и разви�
тии промышленности, транс�
порта и связи, контролирует
ход исполнения нормативных
документов. По инициативе
членов комиссии на после�
днем заседании областной
Думы была заслушана инфор�
мация об итогах работы пред�
приятий промышленного ком�
плекса Воронежской области
в 2003 году и перспективах
развития отрасли на ближай�
шее время. Предварительно
отчет о работе промышленно�
сти и транспорта прозвучал на
заседании комиссии.

Промышленный комплекс
насчитывает более 300 пред�
приятий таких ведущих отрас�
лей, как машиностроение, хи�
мическая, радиоэлектроника,
легкая.

(Окончание на 4�й стр.)

ОТКРЫТАЯ  ТРИБУНА

� Татьяна Григорьевна, ка�
ковы, на ваш взгляд, сегод�
ня основные проблемы в
организации эффективного
землевладения и земле�
пользования на территории
области?

Главная проблема, которая
меня настораживает, � переда�
ча земель сельскохозяйствен�
ного назначения, находящихся
в общей долевой собственно�
сти граждан, в уставный фонд
организаций. Землевладель�
цы должны знать о том, к ка�
ким последствиям это приве�
дет.

В законодательстве пропи�
саны правила сделок с землей.
Если собственник решил про�
дать свой пай, то он извещает
сначала сособственника,
предлагает свою земельную
долю по назначенной цене,

Доля ты
земельная...
В Воронежской области идет бесконтрольная
скупка земли – считает депутат областной
Думы Татьяна Мещерякова.

26 июня 2004 года исполнится два года со дня принятия
Государственной Думой Федерального закона «Об обороте
земель сельскохозяйственного назначения». С октября 2003
года действует и местный нормативный акт � Закон «Об осо�
бенностях оборота земель сельскохозяйственного назначе�
ния в Воронежской области». О правовом механизме исполь�
зования земель сельскохозяйственного назначения, пробле�
мах, с этим связанных, наша беседа с председателем комис�
сии по земельным вопросам, экологии и природопользова�
нию Татьяной МЕЩЕРЯКОВОЙ.

цена и другие условия должны
быть опубликованы в газете
«Коммуна». С этого момента
для того, чтобы изменить цену,
нужно провести всю процеду�
ру заново. Допустим, прошел
месяц, сособственники отка�
зались от приобретения этой
земельной доли, тогда право
принять решение о покупке в
течение месяца переходит ад�
министрации. Администрация
должна четко отслеживать,
нужна ли эта земля для облас�
тных целей, если не нужна, то
своим правом могут восполь�
зоваться муниципальные об�
разования. И лишь после это�
го разрешена свободная куп�
ля�продажа, владелец может
продать землю третьим лицам,
но по той цене, которую перво�
начально указал в объявле�
нии. Процесс продажи получа�

ется сложный и длительный.
Напротив, процедура переда�
чи земли в уставный фонд
предприятий упрощена. На
первый взгляд, более выгодна
и привлекательна. Вот тут�то и
таится опасность. С передачей
земельной доли в уставный
капитал предприятия гражда�
нин теряет право на эту зе�
мельную долю. С этого момен�
та гражданин является соб�
ственником доли в имуществе
сельскохозяйственной органи�
зации. Он уже никогда не мо�
жет ее назад к себе возвра�
тить. Здесь налицо скрытое
приобретение земель по зани�
женным ценам. На сегодняш�
ний день я могу это говорить.
Дело в том, что кадастровая
стоимость земельных участков
очень невелика, в среднем по
России ее величина установле�
на в размере чуть более 11,0
тыс. руб. за гектар, в Воронеж�
ской области  �  немногим боль�
ше 20 тыс. рублей. Реальная
рыночная цена участков, та,
которой будут пользоваться
перекупщики, значительно
выше.

(Окончание на 4�й стр.)

Новые строки

В числе новых програм�
мных мероприятий такие, как
сооружение газопроводов
ОАО «Связьстрой�1» (общий
объем финансирования � 56
млн. руб.), техническое пере�
вооружение производства бы�
строзамороженных полуфаб�
рикатов КФХ «Борть» в с.Зем�
лянск Семилукского района
(14 млн. руб.), создание ремон�
тного производства свекло�
уборочных комбайнов КС�6 и
машин БМ�6 на ОАО Митрофа�
новский ремонтно�механиче�
ский завод «Промавторемонт»
Кантемировского района (51
млн. руб.), создание производ�
ственного комплекса  по вы�
пуску модифицированной дре�
весины марки «Дестам» Воро�
нежского ООО «ОЛМИ» (12,24
млн. руб.), модернизация и тех�
ническое перевооружение
сельскохозяйственного произ�
водства ОАО «Маяк» Лискин�
ского района (15 млн. руб.) и
другие.

Что дает вхождение в обла�
стную суперпрограмму? Преж�
де всего �  возможность полу�
чить льготный кредит в Сбер�
банке под 15�16 процентов
годовых. Поэтому предприяти�

Принятый сразу в двух чтениях Закон «О внесении измене�
ний в Закон Воронежской области «О внесении изменений в
Закон Воронежской области «О Программе экономического
и социального развития Воронежской области на 2002�2006
годы», проект которого был разработан администрацией
области, дополняет областной пятилетний план 23 новыми
объектами.

Приняты
Законы

«О внесении изменений в Закон Воронежской
области «О Программе экономического и социально�
го развития Воронежской области на 2002�2006
годы».

«О внесении изменений в Закон Воронежской
области «Об административных правонарушениях на
территории  Воронежской области».

«О внесении изменений в статью 6 Закона Во�
ронежской области «Об областном залоговом фонде».

«О внесении изменений в Закон Воронежской
области «О санитарно�эпидемиологическом благопо�
лучии населения Воронежской области».

«О внесении изменений в Закон Воронежской
области «О Реестре (перечне) государственных долж�
ностей Воронежской области» и в Закон Воронежской
области о денежном содержании государственных
служащих Воронежской области».

«О внесении изменений в Закон Воронеж�
ской области «О почетных гражданах Воронеж�
ской области».

Законопроекты в первом чтении
«О признании утратившим силу Закона Воронеж�

ской области «О порядке и условиях привлечения и
использования в Воронежской области иностранной
рабочей силы».

«О внесении изменений в статью 31 Закона Во�

ронежской области «О государственной службе Воро�
нежской области» и статью 13 Закона Воронежской
области «О денежном содержании государственных
служащих Воронежской области».

Обращения
К Президенту Российской Федерации Путину

В.В., Председателю Совета Федерации Федерально�
го Собрания Российской Федерации Миронову С.М.,
Председателю Государственной Думы Федерального
Собрания  Российской Федерации Грызлову Б.В. о про�
екте федерального закона №279708�з «Об установле�
нии льготных тарифов на тепловую и электрическую
энергию для граждан, проживающих в 30�километро�
вой зоне вокруг действующих атомных станций».

К депутатам Государственной Думы Федерально�
го Собрания Российской Федерации, избранным от
Воронежской области, Гостеву Р.Г., Ольшанскому Н.М.,
Рогозину Д.О., Рудиковой Л.М., Сысоеву А.М., Чаплин�
скому С.И., Чижову С.В. о финансировании федераль�
ных законов «О ветеранах» и «О социальной защите
инвалидов в Российской Федерации» в части льгот�
ного лекарственного обеспечения.

Утверждены
Программы

«Развитие инновационной деятельности в про�
мышленности Воронежской области на 2005�2008
годы»

«Обеспечение жильем молодых семей (2004�
2010 годы)»

О заместителе председателя
областной Думы

Заместителем председателя Воронежской облас�
тной Думы избрана депутат Татьяна Григорьевна
МЕЩЕРЯКОВА,     до этого работавшая генеральным
директором ОАО «Юбилейное» Хохольского района,
председателем постоянной комиссии областной
Думы по земельным вопросам, экологии и природо�
пользованию.

Согласно изменениям, внесенным в статью 6 Закона Воро�
нежской области «Об областном залоговом фонде», государ�
ственные гарантии за счет объектов областного залогового фон�
да будут теперь предоставляться и для обеспечения исполнения
обязательств Воронежской области по реализации Программы
развития и поддержки малого предпринимательства.

В новой редакции закона также появилось уточнение о том,
что порядок предоставления государственных (областных) гаран�
тий за счет объектов областного фонда устанавливается адми�
нистрацией Воронежской области.

Залоговый фонд $
предпринимателям

ОБРАЩЕНИЕ

ям и организациям выгодно
участвовать в программе, и
они к этому активно стремят�
ся. Тем более что после вклю�
чения в программу проводит�
ся конкурсный отбор проектов
на государственную поддерж�
ку, которая в соответствии с
областным законодатель�
ством предоставляется в раз�
личных формах (налоговые
льготы, преференции инвесто�
рам, в том числе  реструктури�
зация задолженности в обла�
стной бюджет, участие в фи�
нансировании инвестицион�
ных проектов за счет средств
областного бюджета, субсиди�
рование до двух третей став�
ки по банковским кредитам,
предоставление объектов об�
ластного залогового фонда и
т.д.).

Решению законодателей
предшествовали экспертиза
заявок отраслевыми управле�
ниями администрации облас�
ти, организационным управле�
нием и бюджетной комиссией
областной Думы, рассмотре�
ние материалов на заседании
Экспертного совета.

Андрей ПАВЛОВ.

Льготы – населению
тридцатикилометровой зоны АЭС

По инициативе депутата Юрия Матвеева областной Думой
принято обращение к Президенту Российской Федерации В.В.
Путину, Председателю Совета Федерации С.М. Миронову и Пред�
седателю Государственной Думы Б.В. Грызлову с просьбой уско�
рить рассмотрение и принятие проекта федерального закона «Об
установлении льготных тарифов на тепловую и электрическую
энергию для граждан, проживающих в тридцатикилометровой
зоне вокруг действующих атомных станций».

В отсутствие этого нормативного правового акта, первое чте�
ние проекта которого прошло в Государственной Думе 21 июня
2003 года, незащищенными остаются интересы жителей девя�
носто восьми населенных пунктов нашей области и населенных
пунктов в других субъектах Российской Федерации, так как со�
ответствующий пункт Постановления Правительства РФ «О ме�
рах по социальной защите населения, проживающего на терри�
ториях, прилегающих к объектам атомной энергетики», был от�
менен еще два года назад.
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поднимали вопросы льготного проез-
да в городском пассажирском транс-
порте на заседаниях комиссии и облас-
тной Думы. Отчасти это явилось толч-
ком к тому, что под патронажем облас-
тной администрации начала действо-
вать программа «Народный маршрут».
«Необходим стержень - муниципальный
транспорт, а потом уже нужно разви-
вать частный транспорт. Городу нужен
перспективный план развития городс-
кого пассажирского транспорта», - так
считает председатель комиссии.

Проблемам связи было посвящено
первое в этом году заседание комис-
сии. С 1 января 2004 года вступила в
силу новая редакция Федерального за-
кона «О связи». Речь шла о том, какие
изменения ждут пользователей услуг
связи с вступлением в силу норматив-
ного акта.

Связисты, наверное, быстрее всего
приспособились к рыночным услови-
ям. Сегодня практически все услуги оп-
лачивает население. Больной вопрос -
предоставление льготных услуг связи
тем категориям граждан, которым та-
кие льготы положены.

Областная Дума, учитывая инициа-
тиву комиссии, не раз обращалась в
Министерство связи, в Государствен-
ную Думу по вопросам урегулирования
тарифных отношений, связанных со
льготами. «Но сегодня так построена
система, что, федеральный центр дик-
тует тарифы, а компенсационные вып-
латы должны осуществляться из облас-
тного бюджета. Это очень тяжелая на-
грузка. И это в принципе неправильно,
считает Владимир Ключников. - Не
влияя на тарифы, на условия, мы не
можем в полной мере отвечать за ра-
боту этой отрасли. Тем не менее, мы
делаем то, что в наших силах. Есть пер-
спективный план развития телефонных,
мобильных средств связи. По уровню
развития телефонной сети Воронежс-
кая область занимает ведущее место в
Центрально-Черноземном регионе».

За последний год областной Думой
утверждены следующие программы,
внесенные комиссией:

* «О мерах поэтапного перевода
пассажирского автотранспорта, выпол-
няющего социально значимые пасса-
жирские перевозки, дотированного из
областного и федерального бюджетов
на использование сжатого природного
газа в качестве моторного топлива на
территории Воронежской области на
2003—2005 гг.

В постоянной комиссии
ставляющих промышленность, связь,
транспорт, энергетику, предпринима-
тельство и общественные организа-
ции Воронежской области». В состав
учредителей вошли Воронежский ме-
ханический завод, НИИ связи, ЮВЖД,
вагоноремонтный завод им. Тельма-
на, акционерные общества «Воронеж-
облгаз», «Минудобрения», «Воронеж-
связьинформ», «Рудгормаш», «Воро-
нежавтотранс», КБХА и другие органи-
зации и предприятия области. Возглав-
ляет новую организацию генеральный
директор механического завода Ча-
совских Анатолий Ильич. В состав Со-
вета входит и принимает активное уча-
стие в его работе большая часть депу-
татов комиссии по промышленности,
транспорту и связи. Объединение ра-
ботодателей представляет интересы
промышленников и предпринимате-
лей в федеральных и региональных
органах власти, во всевозможных со-
юзах и объединениях.

Транспорт и связь
Стабильно работал и работает в об-

ласти железнодорожный транспорт.
Хотя и медленно, но все-таки постепен-
но увеличивается объем перевозок гру-
зовым транспортом. В центрах област-
ного подчинения наметилась устойчи-
вая динамика роста автомобильного
общественного транспорта, объемов
перевозок, стабилизация финансово-
го состояния дел предприятий.

В городе Воронеже картина иная:
сегодня предприятия пассажирского
транспорта как предприятия практиче-
ски не существуют. В городе сегодня
работает меньше ста единиц пассажир-
ского общественного транспорта. Ос-
новные проблемы на пассажирском
транспорте общего пользования - это
недостаточное бюджетное финансиро-
вание на покрытие убытков транспорт-
ных предприятий от перевозок пасса-
жиров, пользующихся льготами по оп-
лате проезда в соответствии с феде-
ральным законодательством, а также
полный износ большей части подвиж-
ного состава автобусов, трамваев и
троллейбусов. Всю нагрузку несет на
себе частник.

В комиссии не раз рассматривались
пути выхода из сложившейся ситуации.
Члены комиссии по промышленности,
транспорту и связи Григорий Федоров,
Сергей Рудаков, Анатолий Голиусов

* «Повышение безопасности дорож-
ного движения в Воронежской области
на 2003-2004 гг.»

* «Развитие инновационной деятель-
ности в промышленности Воронежской
области на 2005-2008 годы». (Одобре-
на депутатами на последнем заседании
областной Думы 27 мая 2004 года).

Об инновациях
Работа над Программой «Развитие

инновационной деятельности в про-
мышленности Воронежской области на
2005-2008 годы» шла в течение после-
дних полутора лет. Была подготовлена
нормативно-правовая база инноваци-
онной деятельности. В частности, при-
нят абсолютно новый и очень важный
для Воронежской области нормативный
документ - Закон Воронежской области
«Об инновационной политике на терри-
тории Воронежской области».

Потребность в законодательных из-
менениях в этой области определяется
экономической необходимостью. Наша
область отличается от многих регионов
России высоким уровнем концентрации
научно- технологического потенциала
промышленности. Исследования ведут
56 научных организаций, а также науч-
но-исследовательских учреждений и
конструкторских бюро, в которых рабо-
тают более 100 докторов и 2000 канди-
датов наук. Воронеж занимает третье
место в Центральном федеральном ок-
руге после Москвы и Московской обла-
сти по числу организаций, выполняю-
щих исследования и разработки. Одна-
ко мы далеко не в полной мере исполь-
зуем свой научно-технологический и ин-
теллектуальный потенциал. В основных
отраслях промышленности число пред-
приятий, использующих инновационные
технологии, не превышает 5%. Ориен-
тация существующего инновационного
потенциала на реализацию научных до-
стижений в производстве крайне сла-
ба.

Цель принятой Программы - создать
условия для развития областной эконо-
мики на новой организационной и тех-
нологической основе. Планируется, что
в результате ее реализации на промыш-
ленных предприятиях области будут вне-
дрены не менее 100 передовых научно-
технических разработок, новых видов
технологий и продукции.

Подготовила Ольга РУДЕНКО.

(Окончание. Начало на 3-й стр.)

В 2003 году промышленностью об-
ласти выпущено продукции и оказано
услуг промышленного характера в фак-
тических ценах на сумму 66,6 млрд. руб-
лей, отгружено потребителям товаров
собственного производства на 62,5
млрд. рублей. В ЦЧР по удельному весу
в выпуске промышленной продукции
наша область занимает 3-е место (усту-
пая Липецкой и Белгородской обл.) По
мнению председателя комиссии Вла-
димира Ключникова, «промышленность
Воронежской области за последние два
года действительно сделала значитель-
ный шаг к стабилизации своей работы
и наращиванию объемов производ-
ства».

Однако, безусловно, не все так без-
облачно. Проблем в отрасли достаточ-
но. Для серьезной реорганизации тре-
буются большие финансовые вложе-
ния. Основные фонды предприятий из-
ношены. Износ основных фондов в про-
мышленности – 62 процента, износ
парка сельхозмашин – 90 процентов,
подвижного состава автобусов - свы-
ше 90 процентов, трамваев – 83 про-
цента, троллейбусов – 82 процента.
Остро стоит кадровая проблема. Кор-
ректировки и шлифовки требует мест-
ная нормативная законодательная
база.

Депутаты пришли к выводу о необхо-
димости пригласить на последующие
заседания комиссии руководителей
крупнейших предприятий области. Де-
тальное обсуждение проблем поможет
выработать совместные решения о пу-
тях стабилизации дел в промышленном
комплексе региона, оздоровления фи-
нансово-хозяйственной деятельности
предприятий области.

О Совете
промышленников

С целью обмена опытом, регулиро-
вания отношений промышленных пред-
приятий с естественными монополия-
ми, подготовки предложений по совер-
шенствованию законодательства, фор-
мированию инфраструктуры поддерж-
ки промышленности в области создана
и активно действует региональная не-
коммерческая организация «Совет про-
мышленников и предпринимателей Во-
ронежской области». В ее состав вошли
более 30 крупных предприятий, пред-

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК
Усилиями Александра ЕВСТРАТОВА Александра ЕВСТРАТОВА Александра ЕВСТРАТОВА Александра ЕВСТРАТОВА Александра ЕВСТРАТОВА в Нижнекисляйской сред-

ней школе Бутурлиновского района открыт  стоматологический ка-
бинет. Помещение для него отремонтировано за счет средств ООО
«Нижнекисляйские свеклосемена», которым руководит Александр
Иванович. Согласно достигнутой им договоренности специалисты
областной стоматологической поликлиники будут выезжать в Ниж-
некисляйский район для обслуживания школьников и местных жите-
лей.

* * *
Из-за нехватки автомобилей скорой помощи жителям Борисог-

лебского  района нередко приходилось ждать приезда «неотложки»
по часу и более. Помог в решении этой проблемы Геннадий ЗАЙ-Геннадий ЗАЙ-Геннадий ЗАЙ-Геннадий ЗАЙ-Геннадий ЗАЙ-
ЦЕВЦЕВЦЕВЦЕВЦЕВ, выделивший из своего депутатского фонда восемьдесят тысяч
рублей. Именно столько не хватало для приобретения нового, полно-
стью оборудованного автомобиля для Борисоглебской станции не-
отложной медицинской помощи.

Ранее депутат Зайцев оказал помощь детской районной больни-
це в размере пятидесяти тысяч рублей.

* * *
Виктор Виктор Виктор Виктор Виктор ПАЦЕВПАЦЕВПАЦЕВПАЦЕВПАЦЕВ оказывает финансовую поддержку центру вре-

менного проживания пожилых людей, который открыт в поселке
Калачеевский Калачеевского района в прошлом году. При помощи
депутата приобретено твердое топливо, куплен новый телевизор,
недавно перечислены средства для покупки стиральной машины.

Из фонда депутата в этом году израсходовано уже 85 тыс. рублей.
Большая часть средств предназначалась для индивидуальной помо-
щи.

* * *
Михаил РУКАВИЦЫНМихаил РУКАВИЦЫНМихаил РУКАВИЦЫНМихаил РУКАВИЦЫНМихаил РУКАВИЦЫН выделил из депутатского фонда 15 тысяч

рублей на реставрацию храма в селе Верхнее Турово Нижнедевиц-
кого района. Депутат также оказал финансовую помощь в проведе-
нии встречи выпускников Нороворотаевской школы Нижнедевиц-
кого района.

8 июня Михаил Иванович проведет прием избирателей в Парла-
ментском центре (г. Воронеж, ул. Кирова, 2, к. 211) с 11 до 13 часов.

* * *
Благодаря финансовой помощи Юрия АНОХИНАЮрия АНОХИНАЮрия АНОХИНАЮрия АНОХИНАЮрия АНОХИНА воспитанники

детско-юношеского центра Советского района смогли принять учас-
тие в чемпионате России по судомодельному спорту, который прово-
дился в Новосибирске.

Десять тысяч рублей перечислено из депутатского фонда Юрия
Михайловича на нужды средней специальной музыкальной школы
№1 города Воронежа.

В апреле-мае в Советском районе депутатом проведена благо-
творительная акция по оказанию материальной помощи многодет-
ным семьям и семьям с несовершеннолетними детьми, родители
которых являются инвалидами. Вниманием охвачено сто семей.

* * *
Николай КУРАЛЕСИН Николай КУРАЛЕСИН Николай КУРАЛЕСИН Николай КУРАЛЕСИН Николай КУРАЛЕСИН перечислил     свыше 140 тысяч рублей на

пошив спецодежды медработникам Семилукского района. Кроме
того, фирма-изготовитель преподнесет в дар центральной районной
больнице операционные костюмы.

Еще 100 тысяч рублей перечислено из депутатского фонда Нико-
лая Алексеевича Семилукской ЦРБ на приобретение аппарата для
наркоза.

Материальная помощь в размере 5 тысяч рублей оказана также
семье девочки, страдающей тяжелой формой гепатита.

ЧАС ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ ВЛАСТИ

Смогут ли выпускники сдавать ЕГЭ по желанию?

Как сообщил  начальник Главного уп-
равления Яков ЛьвовичЯков ЛьвовичЯков ЛьвовичЯков ЛьвовичЯков Львович, в среднем по
области 38 процентов выпускников сдали
экзамен по математике на четыре и пять.
Средний (по районам области) балл, как и
в целом по России, – 50 баллов.

Положительные итоги эксперимента.Положительные итоги эксперимента.Положительные итоги эксперимента.Положительные итоги эксперимента.Положительные итоги эксперимента.
Первое: зачисление в вузы и техникумы
осуществлялось по результатам ЕГЭ. В ито-
ге три с половиной тысячи юношей и деву-
шек поступили в воронежские вузы, не
сдавая вступительных экзаменов. Поряд-
ка двух тысяч бюджетных мест было отда-
но под ЕГЭ в ссузах.

Второе. Количество студентов из числа

Схему эксперимента необходимо видоизменить, а с «виртуальными» конкурса-
ми в вузы будет покончено. Вот некоторые из выводов, прозвучавших в отчете
Главного управления образования об итогах и дальнейшей перспективе экспе-
римента по введению Единого государственного экзамена на территории Воро-
нежской области. Депутаты в своих оценках оказались более категоричными.

выпускников сельских школ, зачисленных
на бесплатной основе, возросло, по срав-
нению с 2002 годом, на 10 процентов.

На 14 процентов увеличилось число
медалистов, поступивших в вузы по ито-
гам профильного экзамена либо собесе-
дования.

Негативные стороны: Негативные стороны: Негативные стороны: Негативные стороны: Негативные стороны: полное отсут-
ствие возможности выбора формы итого-
вых испытаний (традиционной или в фор-
ме ЕГЭ), а также излишняя заорганизо-
ванность: в прошлом году это привело к
неоправданно частым транспортным пе-
ревозкам школьников в пункты проведе-
ния ЕГЭ.

«Виртуальные» конкурсы в вузы – еще
одна издержка эксперимента. Поскольку
необходимость сдавать вступительные
экзамены фактически отпала, многие ста-
вили целью: лишь бы попасть. В одном и
том же вузе абитуриент подавал докумен-
ты на разные факультеты. В итоге админи-
страция не могла сориентироваться, ка-
ков же реальный конкурс на ту или иную
специальность?

В письме в адрес Министерства обра-
зования, подписанном губернатором Вла-
димиром Кулаковым, ректорами воронеж-
ских вузов, предложена индивидуальная
схема эксперимента, предусматривающая
два уровня выбора: во-первых – предме-
та, во-вторых - формы сдачи экзамена (тра-
диционной или в форме ЕГЭ).

К сожалению, приказом министра для
нашей области утверждена прежняя схе-
ма эксперимента. Единственное, чего уда-

лось добиться: чтобы пункты проведения
Единого госэкзамена формировались по
месту учебы выпускников. В число обще-
ственных наблюдателей вошли также
представители родительских комитетов,
чего не было ранее, и они смогут контро-
лировать процесс.

Дальнейшая судьба эксперимента пока
не известна. Войдет ли ЕГЭ в штатный ре-
жим, мы узнаем только осенью, когда воп-
рос вновь будет обсуждаться на заседании
Правительства РФ. Яков Львович придер-
живается той точки зрения, что если экспе-
римент будет продолжен, схема его долж-
на быть непременно изменена в сторону
наделения выпускников правом выбора.

- Согласно положению о проведении
эксперимента, обязательным предметом,
подлежащим сдаче в форме ЕГЭ, является
математика. Другие предметы становятся
обязательными лишь в том случае, если

такое решение принимается на уровне
субъекта Федерации. Так кто же лукавит:
министр образования или областная
власть? - попытался выяснить депутат Сер-Сер-Сер-Сер-Сер-
гей Рудаков.гей Рудаков.гей Рудаков.гей Рудаков.гей Рудаков.

Согласившись с тем, что область могла
отдать под ЕГЭ только математику, началь-
ник Главного управления образования
сказал буквально следующее:

- Ориентируясь на прежнее постановле-
ние правительства, мы посчитали, что с
2004 года область может оказаться в штат-
ном режиме, и мы не успеем себя попробо-
вать. Поэтому помимо математики было
предложено еще семь предметов. Подводя
итоги эксперимента, мы увидели, что опре-
деленная часть выпускников ориентирует-
ся на биологию и химию, а медакадемия в
этом эксперименте участвовать отказа-
лась. Разрешить сдавать эти предметы в
традиционной форме мы уже не могли, по-

скольку положением о проведении экспе-
римента определен только один уровень
выбора. Именно поэтому мы так настойчи-
во боролись за свою индивидуальную схе-
му. Я считаю, что право выбора формы сда-
чи экзамена у выпускника должно быть. И
мы эту идею намерены отстаивать.

По инициативе Сергея Рудакова реше-
но подготовить обращение депутатов Во-
ронежской областной Думы к министру
образования с целью поддержать предло-
женную схему эксперимента для Воронеж-
ской области. «Что касается гуманитарных
наук – никакого ЕГЭ!- считает профессор
Рудаков.- Эксперимент в области гумани-
тарных наук – это чистой воды профана-
ция. Такую позицию следует высказать не
только в адрес министерства, но и в адрес
Главного управления образования».

Екатерина СОЛОДОВНИКОВА.

(Окончание.
Начало на 3-й стр.)

Получается, что в нашей
стране армия обманутых вся-
кими финансовыми пирамида-
ми вкладчиков пополняется
немалым числом обманутых
владельцев земельных паев.

Вторая сторона медали –
администрация в этом случае
не участвует в контроле за хо-
дом оборота земель.

В последнее время в газете
«Коммуна» публикуется боль-
шое количество объявлений о
передаче сельскохозяйствен-
ных земель. Как идет этот про-
цесс, кто, кому и какие участки
передает - такой статистики
Воронежская область не ведет.
Умные юристы нашли лазейку,
как эти земли увести из-под
носа, любые земли, за любую
цену сейчас можно найти и ку-
пить. Вот, что тревожит, о чем
душа болит. Это очень яркая
проблема, о ней нужно кричать
и  писать большими буквами.
Сейчас основная задача прес-
сы и органов власти – предо-
стеречь население от необду-
манной продажи своей земли.
В первую очередь, призывать
население не спешить прода-
вать землю, чтобы не повтори-
лась ситуация с ваучерами,
когда они продавались за бес-
ценок, а кто-то потом их исполь-
зовал для приватизации круп-
ных промышленных предприя-
тий. Лучший способ использо-
вать землю – это сдавать ее в
аренду. Об этом уже не раз го-
ворили и губернатор, и многие
депутаты. Процедура переда-
чи земли в аренду  трудоемкая,
но это не должно пугать людей,
пусть оформление идет года-
ми, но земля никуда без согла-

сия владельцев не денется.
Если заключается договор
аренды, у землевладельца все-
гда есть право расторгнуть этот
договор, эту земельную долю
забрать к себе назад или пере-
дать ее по наследству.

Во-вторых, здесь нужно
вмешаться органам власти. У
нас с момента принятия зако-
на об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения
прошло уже восемь месяцев,
по этому закону администра-
ция области наделена правом
создавать структуры, которые
бы отслеживали эти моменты.
Сейчас процесс идет стихийно.
«Узкие» места, которые требу-
ют изменений законодатель-
ства, не отслеживаются. Мы
видим, что происходит обман
населения, понимаем, что это
нужно как-то предотвратить, но
сначала эту проблему нужно
выявить, зафиксировать, и по-
том уже работать над коррек-
тировкой законодательства:
или же на местном уровне ка-
кой-то закон принять или же
выступить с законодательной
инициативой о внесении изме-
нений в федеральное законо-
дательство.

 - По мнению независимых - По мнению независимых - По мнению независимых - По мнению независимых - По мнению независимых
экспертов, «за кадром» фе-экспертов, «за кадром» фе-экспертов, «за кадром» фе-экспертов, «за кадром» фе-экспертов, «за кадром» фе-
дерального и местного зако-дерального и местного зако-дерального и местного зако-дерального и местного зако-дерального и местного зако-
нов остались практическинов остались практическинов остались практическинов остались практическинов остались практически
все иные, кроме купли-про-все иные, кроме купли-про-все иные, кроме купли-про-все иные, кроме купли-про-все иные, кроме купли-про-
дажи земли, рыночные опе-дажи земли, рыночные опе-дажи земли, рыночные опе-дажи земли, рыночные опе-дажи земли, рыночные опе-
рации с нею, в том числе та-рации с нею, в том числе та-рации с нею, в том числе та-рации с нею, в том числе та-рации с нею, в том числе та-
кие важные, как аренда, за-кие важные, как аренда, за-кие важные, как аренда, за-кие важные, как аренда, за-кие важные, как аренда, за-
лог, передача в доверитель-лог, передача в доверитель-лог, передача в доверитель-лог, передача в доверитель-лог, передача в доверитель-
ное управление. Как же ре-ное управление. Как же ре-ное управление. Как же ре-ное управление. Как же ре-ное управление. Как же ре-
шаются эти вопросы на прак-шаются эти вопросы на прак-шаются эти вопросы на прак-шаются эти вопросы на прак-шаются эти вопросы на прак-
тике?тике?тике?тике?тике?

- Помимо закона об оборо-
те сельхозземель, есть закон
об ипотеке. Недавно в него
были внесены поправки. И,

тем не менее, вопросы оста-
лись. Но они подведомствен-
ны контролю со стороны вла-
дельцев земельных долей.
Земли сельхозназначения
могут закладываться. Не все
владельцы хотят этого. Но та-
кое право дано арендатору.
Если у него есть договор, зак-
люченный на аренду этих зе-
мельных долей, на пять лет,
допустим, то в течение пяти лет
арендатор может эту землю
закладывать в банки для по-
лучения кредита. Много зада-
ют вопросов по поводу того,
как это расценивать  - наша
земля, она уходит под залог. А
если арендатор не  рассчитал-
ся с кредитом, банк забирает
землю, по сути, ему не принад-
лежащую? Кто должен ком-
пенсировать стоимость земли
людям? Здесь требуется
разъяснение. Законодатель-
ство есть, но процедура не от-
работана. Дело в том, что та-
кое право предоставлено
арендаторам законом, но этот
момент обязательно должен
быть оговорен в договоре.
Чтобы обезопасить себя, вла-
дельцы земельных долей дол-
жны внимательно прочесть
этот договор, присутствует ли
такой пункт в договоре, имеет
ли право арендатор на срок
заключения договора свою
землю вносить в залог, брать
на нее кредит. На это надо об-
ращать внимание. Если этот
пункт будет внесен, то аренда-
тор может спокойно эту зем-
лю, хоть он и не владелец, вно-
сить в банк или отдавать дру-
гим лицам на срок действия
этого договора.

Подготовила
Ольга РУДЕНКО.

Доля ты земельная...

В СВОЕМ ОКРУГЕ

Не даю пустых
обещаний

Анатолий ЧЕКМЕНЕВ,
депутат областной Думы:

Встречи с избирателями  для  Анатолия Николаевича Чек-
менева - это не только повод отчитаться о  выполнении
наказов, но, в  первую очередь, возможность, как говорит-
ся, из первых уст узнать о том, что волнует и заботит людей,
доверивших ему представлять их интересы в областном
парламенте.

Перед началом последнего такого отчета каждому  учас-
тнику встречи был вручен перечень мероприятий из 39 пун-
ктов, которые  выполнил депутат Чекменев за прошедший
год.

По наказам избирателей
при содействии Анатолия Ни-
колаевича были заасфальти-
рованы площадки у дома №22
по улице Чебышева, отремон-
тированы кровли двух домов,
частично телефонизирован
поселок Буденный, в село Се-
милукские Выселки выделены
трубы для газификации, заме-
нены опоры линий электропе-
редач на улицах Шубина и До-
нецкой.

Добрым словом вспомина-
ют депутата пациенты Маслов-
ской амбулатории. Для амбу-
латории  приобретены мебель,
первоклассное диагностичес-
кое оборудование: электро-
кардиограф и аппарат ультра-
звукового исследования. Те-
перь жителям Масловки со-
всем не обязательно спешить
в город - высокотехнологичную
медицинскую помощь они мо-
гут получить в своем поселке.

На территории избиратель-
ного округа №3 (Левобереж-
ный район Воронежа) распо-
ложены 8 школ и 12 детских
дошкольных учреждений - они
постоянно в поле зрения депу-
тата Чекменева. Благодаря
заботам Анатолия Николаеви-
ча  были отремонтированы по-
мещения, приобретены ме-
бель, хозтовары, спортинвен-
тарь, компьютер, наглядные
пособия.

Помощь в благоустройстве
прилегающих к учебным заве-
дениям территорий - тоже  сфе-
ра забот депутата Чекменева.

- Хотя, если рассудить здра-
во, - это прямая обязанность
местных властей, ведь  только
«Рудгормаш» в прошлом  году
перечислил налогов в бюдже-
ты всех уровней свыше 30 мил-
лионов 300 тысяч рублей, - го-
ворит Анатолий Николаевич.

Решение проблем газифи-
кации, телефонизации, благо-
устройства, помощь учрежде-
ниям здравоохранения и обра-
зования - это большая, но  все
же не главная часть работы
депутата областной Думы Ана-
толия Чекменева. В отличие от
многих чиновников он понима-
ет, что без здорового подрас-
тающего поколения ни у заво-
да, ни у региона, ни у страны
будущего нет. А потому всеми
силами старается привлечь
ребят и девчонок с улицы в
спортивные залы и секции.
Одной из таких «приманок» для
мальчишек  является футболь-
ная команда «Престиж». Бла-
годаря ей у многих ребят с во-

ронежской окраины смени-
лись кумиры. Если прежде ими
были  «крутые», то теперь -  иг-
роки заводской команды.

- Расскажу случай, который
я запомнил на всю  жизнь,- го-
ворит Анатолий Чекменев.-
Когда проходила  предвыбор-
ная кампания в областную
Думу, одна из наших кадровых
работниц подошла ко мне на
собрании в цехе и, в букваль-
ном смысле упав на колени,
сказала: «Николаич, спасибо
тебе. Я думала, что сын для
меня уже не сын. Бандит рас-
тет. Вы мне пацана спасли!».

Оказалось, молодой парень
рано начал курить. Отец у них
умер - не было рядом крепкого
плеча. Прогуливал сын школу,
учился плохо. А тут, когда по-
явился спорткомлекс, пришел
в команду, захотелось подви-
гаться, выкинуть адреналин.  В
футбол  он играл вроде бы не-
плохо, подвижный, хорошо
подготовленный, а  тренер его
хлоп - на скамейку запасных,
потому что двойки в школе. У
тренеров политика такая: «ис-
правишь оценки - будешь иг-
рать». И мальчишка начал за-
ниматься, добился твердых
«троек» и «четверок». Я думаю,
даже ради одного такого «труд-
ного» строить спортивный ком-
плекс имело смысл.

Сейчас здесь около сотни
парней   занимаются в футболь-
ной секции. По существу - это
ребята с Машмета и из района
шинного завода. Те, кто от без-
делья маялся в окрестных под-
валах. Ежегодно  при активном
содействии депутата проводят-
ся футбольные соревнования
«Веселые старты» на приз «Руд-
гормаша». Очередной спортив-
ный праздник состоялся 29
мая.

Кроме формирования у ре-
бят здорового образа жизни,
Анатолий Чекменев считает не
менее важным приобщение их
к профессии. С помощью депу-
тата в средней школе №77 уда-
лось сохранить учебно-произ-
водственный класс, где под
руководством мастеров произ-
водственного обучения школь-
ники делают несложные дета-
ли, которые востребованы в
цехах завода.

- Мне нередко задают воп-
рос: мешает или помогает депу-
тату кресло руководителя? - го-
ворит Анатолий Чекменев. - От-
вечу: у депутата-руководителя
больше возможностей сделать
что-то реальное для своих из-

бирателей, у него в руках есть
рычаги и инструменты управле-
ния, чтобы на деле помочь кон-
кретному человеку. Как депу-
тат областной Думы, президент
«Управляющей горно-машино-
строительной  компании «Руд-
гормаш», решая социальные и
экономические вопросы пред-
приятия, его работников, фак-
тически решаю социальные и
экономические проблемы из-
бирательного округа - ведь
большинство  рудгормашевцев
проживают именно здесь. С
другой стороны, там ведь  жи-
вут еще тысячи людей. Пенсио-
неры, дети, врачи, учителя, ми-
лиционеры и все они, так или
иначе, связаны с нашими ра-
ботниками. Мы помогаем боль-
нице №8. Когда она дежурит,
сюда везут больных со всего
города. В то же время значи-
тельную часть контингента   па-
циентов составляют наши люди
и их родные.

Вспоминая о пути, пройден-
ном за три года в качестве де-
путата областной Думы, могу
гордиться тем, что не даю пус-
тых обещаний и помогаю сво-
им избирателям конкретными
делами. Да, основная работа
депутата - это работа над зако-
нами. Но так же важно добить-
ся, чтобы эти законы работали,
и работали на людей, их благо.
Моим, да и не только моим из-
бирателям, любому жителю Во-
ронежа и области, пенсионерам
главнее не какие законы напи-
саны (хотя это тоже имеет зна-
чение), а то, как они  лично чув-
ствуют на себе заботу власти.
Им важно, удобна ли дорога, по
которой ходят, есть ли недале-
ко от дома магазин продуктов,
есть ли деньги, чтобы их купить.
Им  важно, во что одеты, как
чувствуют себя  их дети и внуки
на улице, чисто ли там, безопас-
но. Людям нужны элементар-
ный бытовой комфорт и уверен-
ность в будущем.

По  моему глубокому убеж-
дению: законотворчество на-
прямую влияет на благососто-
яние людей. Без ощущения
кровной связи со своими из-
бирателями, ответственности
за их судьбу, за территорию
своего округа, за свой регион -
не стоит идти в областной за-
конодательный орган.

Сегодняшние избиратели -
это не те люди, которые прихо-
дили  к урнам лет десять назад.
Они уже научились отделять
зерна от плевел и за словес-
ной шелухой видеть реальных
людей и их поступки. И  еще они
устали ждать, когда же «рыноч-
ные реформы» начнут прино-
сить свои плоды не только для
избранной категории граждан,
но и для всех. Работая в облас-
тной Думе, я в какой-то мере
даю им ответ на этот вопрос.

Записала
Надежда ДОЛИНИНА.

5 июня отмечают день рождения депутаты
Воронежской областной ДумыТолько

раз
в году

Григорий
Федорович
ФЕДОРОВ

Владимир
Васильевич
ПОКУСАЕВ
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игорный  дом?
ся, в пух и прах, писатель вышел
на трибуну со свежим номером
газеты «Правда» в руках – об-
комовский секретарь еще не
успел этот номер просмотреть.
«Я уважаю мнение секретаря
обкома, - сказал Троепольский.
– Но вот что пишет о моем очер-
ке «Правда»…» Газета писала,
конечно, совсем противопо-
ложное, и секретарь обкома
был, естественно, сконфужен. Я
это – к тому, что нынешняя об-
ластная администрация в сво-
их отношениях с литературой
попадает в конфуз то и дело. Ну,
к примеру, Г. С. Полтавченко,
выступая перед делегатами и
гостями съезда, назвал имя во-
ронежского писателя Ивана
Евсеенко среди лучших совре-
менных писателей России. А
возглавляемый И. И. Евсеенко
журнал «Подъем» неоднократно
упоминался в выступлениях пи-
сателей как один из лучших ли-
тературных журналов страны. А
у нас в Воронеже тот же самый
Иван Евсеенко несколько меся-
цев добивается встречи с заме-
стителем губернатора – и все
безрезультатно. Неужто непо-
нятно, что крупный писатель и
главный редактор журнала не
пойдет к одному из руководите-
лей области по пустякам?

 В 80-е годы я сам возглав-
лял «Подъем». И, поверьте, в те
времена для главного редак-
тора журнала встретиться с ру-
ководителями области не со-
ставляло никаких проблем. Бо-
лее того, эти руководители
сами шли к писателям.

И опять вспоминается Орел.
В один из дней съезда орловс-
кий губернатор устроил прием
для делегатов съезда. На него
были приглашены и орловские
писатели – все без исключе-
ния. А у нас писателей в про-
шлом году не пригласили даже
на Праздник славянской пись-
менности и культуры. Ни одно-
го! Даже о руководителе орга-

низации забыли, хоть он и яв-
лялся членом оргкомитета по
подготовке праздника. Забы-
ли и о том, что сам праздник
стал государственным лишь
после того, как писатели Рос-
сии несколько лет подряд про-
водили его по собственной
инициативе.

 Из всех писательских орга-
низаций страны только во Вла-
дивостоке ситуация похожа на
воронежскую. Услышав об
этом из выступления руково-
дителя владивостокской орга-
низации, Егор Семенович
Строев сказал: «Завтра же по-
говорю с вашим губернато-
ром! Думаю, что он прислуша-
ется ко мне». Так и хотелось
попросить: «Егор Семенович,
поговорите, пожалуйста, и с
Владимиром Григорьевичем
Кулаковым!»

 Но вряд ли такой разговор,
если бы он состоялся, дал бы
какой-нибудь результат. Ду-
маю, что лишь в одном Воро-
неже сложилась эта парадок-
сальная ситуация: за семьде-
сят лет существования Воро-
нежской области Владимир
Григорьевич – первый ее руко-
водитель, который с писателя-
ми не встречался ни разу! В
юбилейном реестре это – факт
примечательный. Да что там
Владимир Григорьевич! Его за-
местители тоже вряд ли оты-
щут дорогу в писательскую
организацию – эта дорога им
просто незнакома.

 Дело дошло до того, что у
нашей писательской организа-
ции возникли серьезные фи-
нансовые проблемы. Главное
финансовое управление много
лет подряд пыталось лишить
организацию финансирования.
Аргумент финансистов был
весьма сомнительный: они ут-
верждали, что бюджетный ко-
декс не позволяет финансиро-
вать общественные организа-
ции. Относить писателей к об-

щественным организациям –
явное недоразумение. Обще-
ственной деятельностью они,
разумеется, занимаются. Но,
прежде всего, писатели созда-
ют и духовные, и материальные
ценности. Такими ценностями
являются их книги. От этих книг
через налоговые поступления
получает доход и государство.

 Статус писателя, без сомне-
ния, будет закреплен в Законе
о творческих союзах. Но пока
этот Закон не принят. И воро-
нежские финансисты решили
оказаться «впереди России
всей». Прежняя администрация
и прежняя областная Дума не
шли у них на поводу. Нынешние
– пошли. В результате сред-
ства, предназначенные для пи-
сательской организации, кото-
рые в прошлые годы выделя-
лись в областном бюджете от-
дельной строкой, переданы уп-
равлению культуры. А здесь они
оказались среди так называе-
мых «незащищенных статей». И,
как следствие, работники со-
всем крохотного аппарата пи-
сательской организации стали
не получать зарплату по три-
четыре месяца подряд.

 Искренне порадовались
мы за своих орловских коллег,
когда Е. С. Строев сказал: «Мы
поддерживаем и ценим своих
писателей не только за твор-
ческую, но и за широкую про-
светительскую деятельность.
Замечает и по достоинству от-
мечает их и высшая государ-
ственная власть: в 2002-2003
годах четверо писателей были
награждены орденом Дружбы,
а ранее нескольким присвое-
но звание «Заслуженный ра-
ботник культуры Российской
Федерации».

 В Воронеже о таком внима-
нии писатели давным-давно
позабыли.

 Читатели могут задать впол-
не закономерный вопрос: а
может, в Орле писатели покруп-

нее, позначительней? В Орле
действительно сильная писа-
тельская организация. Но срав-
нивать ее с Воронежской про-
сто нелепо. Наша организация
была и остается одной из самых
авторитетных в России. Лишь
одно-два писательских имени в
Орле могут сравниться с наши-
ми Юрием Гончаровым, Викто-
ром Будаковым, тем же Ива-
ном Евсеенко и целым рядом
других авторов. Не в пример
Орлу книги воронежцев посто-
янно выходят в столичных изда-
тельствах. А уж если говорить
не о государственных, а о лите-
ратурных наградах и других зна-
ках общественного признания,
то один наш Виктор Будаков
имеет их больше, чем все со-
временные писатели Орла вме-
сте взятые.

 Да, собственно говоря, речь
об Орле идет только для приме-
ра. В абсолютном большинстве
российских регионов ситуация
если не такая же, то почти та-
кая же. В соседних с нами Ли-
пецке, Тамбове, Белгороде,
Курске у писателей не возника-
ет таких финансовых проблем,
как у нас. Там писатели, как и в
Орле, ежемесячно получают
творческие стипендии из обла-
стных бюджетов, на те же са-
мые бюджетные средства изда-
ют свои книги, которыми по-
полняются фонды местных биб-
лиотек. А в Белгороде област-
ная администрация даже но-
вый автомобиль выделила пи-
сателям, понимая, что без
транспорта трудно организо-
вать встречи с читателями сель-
ской местности.

 В большинстве регионов,
как и в прошлом, регулярно
проводятся совещания моло-
дых литераторов. Там думают о
будущем литературы. В Воро-
неже такого совещания не
было уже лет пятнадцать – что-
бы провести его, нужны день-
ги. Где их взять?

 Горько это говорить, но сво-
им безразличием к литерато-
рам, к их труду воронежские
власти вольно или невольно
способствуют расколу в писа-
тельской организации – рас-
колу уже не первому.

 Выступая на съезде, Г. С.
Полтавченко объявил, что от-
ныне каждый год в областях,
входящих в Центральный фе-
деральный округ, поочередно
будут проводиться Дни литера-
туры, подобные тем, что про-
шли в Орловской области в
съездовские дни. Когда оче-
редь дойдет до Воронежа, что
покажет наша областная
власть именитым гостям? Года-
ми не ремонтировавшееся
жалкое помещение, в котором
обитает писательская органи-
зация? Разваленный руками
некомпетентных чиновников
журнал «Подъем», известный
во всем мире, – ведь дело идет
именно к этому?

Конечно, можно ничего не
показывать и местных писате-
лей на Дни литературы не при-
глашать, как и на Праздник
славянской письменности и
культуры. Но, как говорится,
шила в мешке не утаишь. И в
дни работы съезда, и во вре-
мя других встреч с коллегами
по перу из других регионов не
раз приходилось слышать
горькие для нас слова: «Как же
не повезло воронежцам!»

 Взаимоотношения между
нынешней воронежской обла-
стной властью и писателями –
это только небольшая часть
проблемы возрождения духов-
ности в нашем крае. Но и эта
небольшая часть позволяет
задать вопрос: куда же зовет
нас власть – в Божий храм или
в игорный дом?

 На мой взгляд, ответ пре-
дельно ясен…

Евгений НОВИЧИХИН,
делегат ХII съезда Союза

писателей России.

ВЕСТИ ИЗ ЛИСОК

С заботой
о природе

В рамках Дней защиты от
экологической опасности
в Лискинском районе про-
шли операция «Чистая
земля» и природоохранная
акция «Марш парков», це-
лью которых является лик-
видация источников заг-
рязнения земель промыш-
ленными и бытовыми от-
ходами, сохранение и раз-
витие особо охраняемых
природных территорий. В
городе и селах района уже
проведены работы по лик-
видации и рекультивации
несанкционированных
свалок, а в ходе экологи-
ческих субботников очи-
щено 2,5 тысячи гектаров
лесных массивов и лесо-
полос, в жилых зонах  вы-
сажено более 15 тысяч де-
ревьев. На 160 гектарах
бывшего горельника  ра-
ботники Давыдовского
лесхоза посадили моло-
дые березки и сосны. Воп-
рос о состоянии экологи-
ческой безопасности бу-
дет рассмотрен на бли-
жайшей сессии Лискинс-
кого районного Совета на-
родных депутатов.

Стихии
вопреки

15 миллионов рублей – в
такую сумму обойдется
лискинским хлеборобам
разгул неуемной стихии,
промчавшейся по полям
отдельных хозяйств поры-
вистыми ураганными вет-
рами. В черное месиво
превратились зазеленев-
шие было молодыми рост-
ками плантации сахарной
свеклы и подсолнечника
общей площадью более
1,5 тысячи гектаров. Вос-
станавливая искромсан-
ные стихией поля, земле-
дельцы сумели пересеять
вновь закупленными се-
менами свыше 600 га.

В Давыдовке
свой музей

В средней школе рабоче-
го поселка Давыдовка со-
стоялось торжественное
открытие музея «История
села». Созданные руками
учителей и школьников му-
зейные экспозиции убеди-
тельно рассказывают язы-
ком вещей и документов о
богатой событиями и име-
нитыми земляками исто-
рии самого крупного лис-
кинского села с начала его
основания и до наших дней.
Прялки, домашняя утварь
начала XIX века, старинные
деньги и фотографии, сол-
датский медальон героя-
земляка Баранова, мате-
риалы о дважды Герое Со-
ветского Союза летчике-
космонавте Филипченко и
о воинах 25-й гвардейской
стрелковой дивизии име-
ни В.И.Чапаева – эти и дру-
гие уникальные экспона-
ты  не оставляют равно-
душными любого посети-
теля музея.

Николай КАРДАШОВ.

Футбол в картинках
ВЕРНИСАЖ

Знаете ли вы, что в футбол теперь играют даже в выста-
вочном зале Дома архитектора? Двое взрослых мужчин
увлеченно гоняют мяч по паркету, размеченному, как
футбольное поле, а воротами служат двери соседних
залов. Именно таким образом открыли свою выставку
воронежские художники Валерий Мишунин и Евгений
Чепурин. Она целиком посвящена футболу – игре, люби-
мой всеми и давшей название экспозиции.

Вот уже много лет ее поклон-
ником является и Евгений Че-
пурин. А Валерий Мишунин ра-
ботает в ФК «Факел» и создал
серию «Футбол». Работы обоих
живописцев органично допол-
няют друг друга. Первый –
броский, жизнерадостный.
Второй – многоцветный, мно-
гофигурный, многоплановый.
Футбол Мишунина – репортаж-
ные «кадры», фиксирующие ос-
трые моменты игры, или слож-
ные композиции – с эмблема-
ми «Факела» и обрывками га-
зетных фотографий. Баталии
Чепурина – «кадрированные»
изображения, это отдельные
руки, ноги, движение мяча. Он
украсил зал картонными вым-
пелами: ФК «Валки пазорные»,
ФК «Казлы паганые», ФК «Чай-
ник». Полосатые гетры, шипо-
ванные бутсы и выкрашенные
в яркие цвета мячи на стене

тоже могут считаться полно-
правными единицами экспози-
ции.

Как написал в книге отзы-
вов один из посетителей выс-
тавки, теперь в Воронеже «фут-
бол представлен как высокое
искусство, не только как спорт,
но и игра динамики, цвета, ра-
курса с точки зрения художни-
ка!»

…Двое взрослых мужчин
забили друг другу по мячу. Роль
табло для отражения символи-
ческого счета «поединка» двух
художников выполняло алое
полотно. «Кубок мира» (картон,
гуашь), за который они боро-
лись, остался висеть на колон-
не. Ничья. Или – впереди еще
серия пенальти?

Татьяна ТКАЧЕВА,
студентка факультета

журналистики.
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Годы нашей жизни

Одной из самых популярных песен 1955
года, как теперь бы сказали, занявшую верх-
нюю строчку в хит-параде, стала «Едут новосе-
лы» на слова Н.Солохиной и музыку Е.Родыгина.

До сих пор память хранит немудреные, но
такие искренние строки:

Вьется дорога длинная…
Здравствуй, земля целинная,
Здравствуй, простор широкий,
Весну и молодость встречай свою!
Уже год прошел с того времени, как в Барна-

ул отправился из Воронежа первый эшелон доб-
ровольцев-первоцелинников. Их было тогда
400 человек. Вся страна взялась поднимать
целину, чтобы полнились хлебом закрома Роди-
ны! На заводе «Воронежсельмаш» в это время
для первоцелинников наладили выпуск новых
зерноочистительных машин, а труженики заво-
да имени М.И.Калинина создали атоматичес-
кую линию по производству лемехов для трак-
торных плугов. Каждые двенадцать секунд с
конвейера сходил готовый лемех. Вот какой
ударный темп задали труженики-калининцы! Да
иначе и нельзя: огромные земельные просторы
страны надо было вспахать, облагородить в
кратчайшие сроки.

Да и в сельском производстве самой Воро-
нежской области наметились добрые переме-
ны. Одно то, что в ряде колхозов начали произ-
водить ежемесячную денежную выплату, гово-
рит о многом. Трудодни-«палочки» себя полнос-
тью изжили. Поэтому не случай-
но, что тогдашний руководи-
тель партии и страны Никита
Сергеевич Хрущев и пожало-
вал в Воронеж. 29-30 марта
1955 года в столице Чернозе-
мья состоялось расширенное
совещание работников сельс-
кого хозяйства ЦЧО, на кото-
ром и выступил, как тогда писа-
ли, с большой речью и задача-
ми на перспективу первый сек-
ретарь ЦК КПСС Н.С.Хрущев.
Много уделил внимания Ники-
та Сергеевич такой культуре,
как кукуруза.

Кукуруза стала «королевой
полей». Как кормовая культу-
ра, она, конечно, давала хоро-
шие урожаи и могла позволить
в короткие сроки вывести об-
щественное животноводство из застоя. Но
нельзя было делать из нее панацею от всех бед
целой животноводческой отрасли, как того тре-
бовал Никита Хрущев. Однако климатические
условия нашей области позволяли получать хо-
рошие и стабильные урожаи как кукурузы на
силос, так и кукурузы на зерно. Уже в 1955 году
в колхозах и совхозах создали 840 комсомоль-
ско-молодежных звеньев по выращиванию «ко-
ролевы полей». Лучшие из них, как коллективы,
возглавляемые Е.Ледовской и П.Лапекиной, по-
лучили по 110-122 центнера початков с гекта-
ра.

А чуть позднее знатные механизаторы Н.Ма-
нуковский и И.Лукин провели в колхозе имени
Кирова Новоусманского района первый в стра-
не опыт комплексной механизации возделыва-
ния кукурузы. Благодаря чему затраты на ее
возделывание на каждом гектаре сократились
в 7,2 раза. Этот передовой опыт сразу же стал
достоянием кукурузоводов всего СССР. О том,
как и за счет чего наши земляки добились таких
значительных успехов, писали центральные га-
зеты, были изданы огромными тиражами бро-
шюры и листовки. Много писала о достижениях
кукурузоводов и «Коммуна».

Промышленность Воронежа тоже все боль-
ше и больше была задействована на перера-
ботку сельхозпродукции, выпуск новых машин
и агрегатов. Так, рабочие завода имени В.И.Ле-
нина наладили выпуск вальцовых станков для
мукомольной промышленности и расфасовоч-
но-упаковочного оборудования для пищевиков
страны. Появились расфасовочные автоматы
для короткорезаных макаронных изделий, ка-
рамели и усовершенствованный пельменный
автомат.

По итогам пятой пятилетки (1951 – 1955
годы) на Воронежском шинном заводе выпуск
шин за этот период увеличился в 4,7 раза. По-
стоянно наращивали свое производство и кир-
пичные предприятия области. Только за один
1955 год они выработали 176 миллионов штук
кирпича, что в 1,7 раза больше, чем в 1953 году.

В Москве 14-25 февраля 1956 года состоял-
ся ХХ съезд КПСС, давший новый толчок в раз-
витии всей страны. В этом же году завод «Элек-
тросигнал» выпустил более 100 тысяч телевизо-
ров «КВН-49», а в июне стал делать телевизоры
марки «Рекорд». Популярными оказались у по-
купателей радиоприемники «Воронеж», «Фести-
вальный», радиостанции «Марс», «Уран», «Тюль-
пан». В Воронеже медицинские машины осна-
щались «Тюльпаном». За их производство завод
был награжден дипломом I степени и Малой
золотой медалью ВДНХ СССР.

В Воронеж пришел природный газ. «Знаме-
нательный праздник состоялся в прошлое вос-
кресенье в Воронеже, в День строителя (13
августа 1957 года – А.К.), - писала «Коммуна».
– Он был посвящен завершению работ по со-
оружению газопровода Семилуки-Воронеж. К
месту, откуда уже началась прокладка  городс-
кой магистрали для газификации Воронежа, с
утра начали съезжаться строители, гости. Одна
за другой прибывают автомашины, украшен-
ные лозунгами. На одном из красных полотнищ
выделяется лозунг: «Ставропольский газ – го-
роду Воронежу». На часах половина одиннад-
цатого. На импровизированной трибуне – пред-
ставители и горкома КПСС, и инженеры, и тех-
ники строительных организаций города, работ-
ники газопровода. Наступает торжественная
минута. И вот ярким пламенем зажигается тра-
диционный газовый факел. Далеко разносит-
ся гул трехметрового огненного языка на вер-
шине мачты. Голубой огонь пришел к нам в
Воронеж».

14 февраля 1957 года Пленум ЦК КПСС при-
нял Постановление «О дальнейшем совершен-
ствовании организации управления промыш-
ленностью и строительством», закрепленное
решением Верховного Совета СССР 10 мая 1957
года, по которому в стране создавались совнар-
хозы. Воронежский совнархоз объединил 146
предприятий промышленности и строительства.

…На одном из пленумов горкома КПСС взял
слово тогдашний директор завода синтетичес-
кого каучука имени С.М.Кирова Л.Кудрявцев.

Он говорил о том, что перед их предприятием
поставлена задача создать мощности и освоить
производство нового, прогрессивного вида ка-
учука СКД.

- Значение нового каучука, - с жаром доказы-
вал Л.Кудрявцев, - состоит в том, что он вместе
с изопреновым каучуком позволяет полностью
отказаться в производстве шин от применения
натурального каучука. И тем самым народное
хозяйство страны получит большую экономию.

Еще в мае 1958 года состоялся Пленум ЦК
КПСС «Об ускоренном развитии химической про-
мышленности и особенно производство синте-
тических материалов и изделий из них для удов-
летворения потребностей населения и нужд на-
родного хозяйства». Поэтому переход на выпуск
синтетического каучука из непищевого сырья
имел большое народнохозяйственное значение:
на производство одной тонны каучука требова-
лось 2,2 тонны этилового спирта, на получение
которого расходовалось 8-9 тонн зерна или 22
тонны картофеля. Поэтому на СК-2 с каждым
годом увеличивалось применение спирта из
непищевого сырья: если в 1949 году из него
вырабатывалось всего 6,9 процента синтети-
ческого каучука, то в 1958 году – уже 60,7 про-
цента. Подобное позволило сэкономить милли-
оны тонн зерна и снизить себестоимость выра-
ботки синтетического каучука на 5-6 миллионов
рублей в год. Так что воронежские шинники
много и плодотворно трудились по выполнению
намеченного Пленумом ЦК КПСС.

Многие литературные традиции современ-
ных воронежских поэтов и прозаиков  берут
свое начало от памятной встречи нашего земля-
ка поэта Алексея Васильевича Кольцова с Алек-
сандром Сергеевичем Пушкиным. Именно это-
му событию известный художник Григорий Гон-
чаров посвящает свое жанровое полотно «А.В.
Кольцов и А.С.Пушкин».

Писательская организация получает возмож-
ность более плодотворно проявлять свои твор-
ческие силы и способности, когда в пятьдесят
седьмом году после двадцатидвухлетнего пере-
рыва возобновил свой выход журнал «Подъем».
Вокруг него объединились такие самобытные и
яркие прозаики, как Владимир Кораблинов,
Юрий Гончаров, Николай Задонский, Гавриил
Троепольский, Ольга Кретова, поэты Анатолий
Жигулин, Владимир Гордейчев, Егор Исаев,
Алексей Прасолов, литературовед Георгий Ан-
тюхин. Творчество Владимира Кораблинова – в
свое время он работал художником в газете
«Коммуна» - уходит корнями  в историческое
прошлое нашего края. Его широкоизвестные
романы «Жизнь Кольцова» и «Жизнь Никитина»
принесли писателю всенародное признание.
Спектакль по книге В.Кораблинова «Алексей
Кольцов» увидели в 1958 году и москвичи.

Именно в ту пору происходит становление
поэта Анатолия Жигулина. Он возвращается из
заключения, восстанавливается на учебу в ле-
сотехническом институте. И много пишет, читает
свои стихи на вечерах поэзии.  Здесь, на родине,
увидел свет и первый его сборник поэта.

Так же, как у О.Мандельштама, у А.Жигулина
часто мелькают в стихах названия родных сел и
поселков – вот стихотворение «Коршево» с по-
священием другу и наставнику Егору Исаеву,
вот – «Называлась улица Касаткина гора», а вот
«Чернозем» и «Углянец».

1 января пятьдесят седьмого в «Коммуне»
прошло сообщение о том, что в Воронеже со-
здан малый телецентр, который будет вести свои
передачи первые три месяца пять дней в неде-
лю, а с марта – шесть дней.  Телецентр создала
группа энтузиастов «Электросигнала» во главе с
начальником ОТК завода И.Г.Квасовым. «Пере-
дачи будут вестись по расширенной программе,
- сообщала «Коммуна», - включающей показ сцен
из спектаклей воронежских театров, выступле-
ния коллективов художественной самодеятель-
ности, новаторов производства, писателей, ху-
дожников, учителей, врачей. Кроме того, будут
передаваться кинофильмы и программы Цент-
ральной студии телевидения. Радиус действия
воронежского телецентра сейчас такой, что его
передачи нередко принимают в Липецке».

Областной центр год от года хорошел, преоб-
ражался. В пятьдесят девятом году убрали трам-
вайные линии с проспекта Революции и нача-
лись подготовительные работы к пуску троллей-
буса (первая его обкатка произошла в ноябре
1960 года), расширила свои «границы» площадь
имени В.И.Ленина, завершили строительство
нового Чернавского моста и возведение зда-
ний на привокзальной площади, носящей имя
полководца И.Д.Черняховского. По данным пе-
реписи 1959 года, в Воронеже проживало 454,4
тысячи человек. Несмотря на огромные людс-
кие потери в  годы Великой Отечественной вой-
ны население города выросло на 111 тысяч че-
ловек.

И еще одно значительное событие для во-
ронежцев произошло в это десятилетие – 12
октября 1964 года на околоземную орбиту был
выведен первый советский многоместный кос-
мический корабль «Восход». В качестве научно-
го сотрудника в космос полетел наш земляк Кон-
стантин Феоктистов. С этого времени он и состо-
ял в отряде  космонавтов. За сутки пребывания
в космосе К.Феоктистов вместе с командиром
корабля В.Комаровым и врачом Б.Егоровым ше-
стнадцать раз облетел земной шар, покрыв рас-
стояние  в 700 тысяч километров. Ныне имя
нашего земляка носят кратер на обратной сто-
роне Луны, улица в родном городе и школа, в
которой учился Константин Петрович Феоктис-
тов.

Анатолий КОЖЕМЯКИН,
историк-краевед.

� К.Феоктистов с земляками-воронежцами.

«Клондайк» на железной дороге
БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ

В последние годы много говорится и пишется о негатив-
ных явлениях, связанных с приемом лома черного и
цветного металлов. Нередко ушлые люди, желая получить
деньги, идут на прямое нарушение закона, расхищая
государственное добро. Но сегодня – речь о другой сторо-
не проблемы, и связана она с железной дорогой.

Уже само название говорит
о том, что  здесь находится ме-
талл. А раз так, то предприим-
чивые искатели легкой добы-
чи проверили это на практике
и убедились, что действитель-
но вдоль железной дороги есть
немалые залежи металла.
Причем, в отличие от своих
предшественников 100-лет-
ней давности, особых затрат
для «добычи» его не требуется.
Необходимо только желание
собирать валяющиеся вдоль
колеи костыли, болты, проти-
воугоны, подкладки, наклад-
ки и другие детали верхнего
строения пути.

Возникает резонный воп-
рос: а что же  думает собствен-
ник этого имущества? Ему раз-
ве не нужно это добро, которое

легко превращается на прием-
ном пункте в деньги? К сожа-
лению, приходится констатиро-
вать, что хозяину это имуще-
ство действительно не нужно.
Иначе чем можно объяснить,
что железнодорожники раз-
бросанный  вдоль железной
дороги металлолом не собира-
ют годами, а посторонние лица
без всякого напряжения регу-
лярно собирают его, и дармо-
вые запасы не иссякли до сих
пор.

Наиболее «богатые место-
рождения» черного металла
весной этого года были обна-
ружены в Кантемировском,
Каменском, Лискинском, Боб-
ровском и других районах об-
ласти, по которым проходит
железная дорога. В апреле на

перегоне Бобров-Хреновая
был обнаружен след волоче-
ния рельса длиной 12 метров.
Его дотащили до лесопосадки
и бросили. Как было установ-
лено в ходе проверки, рельс с
незапамятных времен лежал в
30 метрах от железнодорож-
ной насыпи, и никто не обра-
щал на него внимания.

Точно такой же рельс и в это
же время обнаружили жители
совхоза «2-я пятилетка» Лис-
кинского района. Недолго ду-
мая, они порезали его на кус-
ки, привезли на пункт приема
черного металла, где и были
задержаны работниками ми-
лиции. Работники ПМС-281
В.Удовидченко и А.Флигинских
собрали 4 тонны металла на
одном лишь километре пере-
гона Евдаково-Сагуны. Смека-
листые дяди привезли сдавать
его в Лиски. Их понять можно:
почему не поднять деньги, если
они буквально валяются на
дороге. Вот и поднимают за
несколько часов по 100 и бо-
лее килограммов металлоло-
ма.

Еще большие раскопки
предприимчивые люди устра-
ивают на местах, где когда-то
проходили подъездные пути к
предприятиям. Как правило,
железнодорожники, убрав
верхнее строение путей, остав-
ляют после себя десятки рель-
сов и кучи других деталей, ко-
торые зарастают травой и ста-
новятся фактически бесхоз-
ным имуществом. Получить
справку о принадлежности по-
добного металла конкретной
организации зачастую невоз-
можно, поскольку учет метал-
лолома в дистанциях не нала-
жен. Не это ли причина того,
что десятки тонн металла, сда-
ваемые на пункты приема, при-
носят доход посторонним граж-
данам. Вот и думаешь, неуже-
ли на Юго-Восточной магист-
рали нет деловых людей, кото-
рые умеют распоряжаться сво-
им имуществом?

Виктор МУЗЫЧЕНКО,
заместитель Лискинского
транспортного прокурора.
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НАШ ТОРГОВЫЙ ДОМ
ПРЕДЛОЖИТ ВАШЕМУ ВНИМАНИЮ
САМЫЙ ШИРОКИЙ ВЫБОР
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ, НЕОБХОДИМЫХ
ДЛЯ ВАШЕГО ХОЗЯЙСТВА.

Уважаемые работники села! Приглашаем вас посетить

На выставке представлены уникальные
экспонаты энергосберегающих технологий земледелия!

� сельскохозяйственной техники;
� животноводческого оборудования;
� прицепного инвентаря.
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Трубозапорная арматура
и приборы КИП.

ООО «ЭНЕРГОМАШКОМПЛЕКТ»

г.Воронеж, ул.Солнечная, 31-а.
Тел. 30-76-06, т./ф.72-91-02.

ОБОРУДОВАНИЕ
ДЛЯ ГАЗИФИКАЦИИ,

ВОДОСНАБЖЕНИЯ
И КОТЕЛЬНЫХ.

выполнит работы по
межеванию

(землеустройству)
и постановке

на кадастровый учет
земельных участков для

юридических лиц,
фермеров и т.д.

ООО НПП «Кадастр»

Сотрудник газеты
на длительный срок

СНИМЕТ
ОДНОКОМНАТНУЮ

КВАРТИРУ
в районе

сельхозакадемии.
Тел. 55-68-23, с 10 до 17 час.

В опубликованном
в газете «Коммуна»,
№ 61, от 22 апреля,

объявлении СХА «Нива»
Калачеевского района

собст. зем. долей
следует читать вместо
14 топографический

контур – 9 топо-
графический контур

(Лазебной и Киселев).

Собственники земельных долей
в праве общей собственности на земельный
участок в количестве 106 земельных долей
(491,84га), расположенных на территории

ООО «Красный партизан» Богучарского района
Воронежской обл.,

извещают о своем намерении
выделить земельный участок
в счет земельных долей, принадлежащих нам,

из земель с/х назначения общей площадью
491,84 га, поле №9 - 245,40га;

1-го производственного участка,
поле №10 – 246,44га; 1-го производственного

участка для организации КФХ.
Претензии принимаются по телефонам:

(8)903 857 1337; (8) 903 857 1816.

8 июля 2004 года по адресу: с.Затон Воробьевского района
Воронежской области, ул.Кирова, дом № 123 (Дом культуры),

в 10 часов состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ,
НАХОДЯЩИХСЯ В ПОЛЬЗОВАНИИ СПК «ЗАТОН»,

по вопросу об определении местоположения земельных участков
сельскохозяйственного назначения, в границах которых

в первоочередном порядке будут выделяться земельные участки
в счет долей в праве общей собственности на земельные

участки сельскохозяйственного назначения.
Регистрация участников – с 8 часов.

При себе иметь паспорт и свидетельство
на право собственности на землю.

Телефон 40-4-31.

В соответствии  с решением общего собрания от 24 мая 2004 года
ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ О ЛИКВИДАЦИИ СХА

ИМ.ЧАПАЕВА В ДОБРОВОЛЬНОМ  ПОРЯДКЕ.
Председателем ликвидационной комиссии (ликвидатором) назначен

юрисконсульт СХА им. Чапаева Супрунов Валерий Владимирович.
Адрес ликвидационной комиссии: Воронежская область,

Репьевский район, с. Репьевка, ул.Октябрьская, 49.
С момента публикации настоящего объявления требования кредиторов

принимаются в течение 2 месяцев по адресу ликвидационной комиссии.

Мы, собственники земельных долей СХА (колхоз) «Гигант» Таловского
района, 52 (пятьдесят две) доли, заявляем о своем несогласии по выделе-
нию в натуре земельных долей 65 (шестьдесят пять) человек, расположен-
ных в СХА (колхоз) «Гигант» Таловского района.

Полевой севооборот № 1, поле № 2, участок 1 – площадь 97 га,
участок 2 – площадь 114 га,
поле № 3, участок 2 – площадь 83 га.
Представитель собственников земельных долей – Попова Анна Ивановна.

собственникам земельных долей общей долевой
собственности

Сельскохозяйственная артель (колхоз) «Гигант»
Таловского района (65 человек)

ВОЗРАЖЕНИЕ

10 июля 2004г. в 10 часов в с. Солонцы Воробьевского района Воронежской
области по адресу: ул. Садовая, д. 41 (СДК), состоится

СОБРАНИЕ СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ
ДОЛЕЙ, НАХОДЯЩИХСЯ В ПОЛЬЗОВАНИИ

КОЛХОЗА «ЗАВЕТ ИЛЬИЧА»,
по определению местоположения земельных участков с/х назначения, в границах
которых в первоочередном порядке будут выделяться земельные участки в счет

долей в праве общей собственности на земельные участки с/х назначения.
Регистрация участников – с 8 часов. При себе иметь паспорт и свидетельство

на право собственности на землю. Телефон 8-(256) 46-7-72.

Очередной номер еженедельника «Ком-
муна спорт» поступил в продажу.

- - - - - «Факел» продолжает набирать очки: в
очередном матче, который воронежцы прове-
ли на выезде, они вновь показали результатив-
ный футбол, обыграв команду Саранска. Жаль
только, что из-за ошибки защитников «сухой»
вратарь Андрей Новосадов на 555-й минуте
чемпионата-2004 пропустил первый гол в се-
зоне.

- - - - - Лидер знает, как прибавить:     уверенно
продолжает бороться за повышение в классе
лискинский «Локомотив». Пять игр – пять побед.

- - - - - Никто не избежал потерь: воронежская
футбольная «Энергия» неожиданно потеряла два
очка, сыграв вничью с подмосковной «Надеж-
дой».

- - - - - Испытание на прочность: на первом эта-
пе Кубка России по волейболу «Кристалл», за-
вершившей чемпионат страны на 7-й строчке
турнирной таблицы, за лаврами не гнался, сде-
лав пятидневный игровой марафон своеобраз-
ным испытанием молодежи на прочность.

- От винта!.. Проходивший в Воронеже чем-
пионат Вооруженных сил РФ закончился полной
и окончательной победой  команды ВВС. Летчи-
ки оставили позади сухопутные войска, ракет-
ные войска стратегического назначения, а так-
же ВДВ, Военно-морской флот и космические
войска. А параллельно, выступая за командова-
ние специального назначения, ранее именовав-
шееся ВВС МВО, обошли пятнадцать военных
округов и флотов.

- - - - - Когда медали не радуют: на чемпионате
Европы по гребле на байдарках и каноэ в По-
знани российская сборная заняла второе место
в общекомандном зачете. Наши спортсмены на-
брали 141 балл. Первое место у команды Венг-
рии – 191. Все это можно было бы считать успе-
хом, если бы не провал в деле завоевания олим-
пийских лицензий.

- - - - - Под знаком олимпийских колец: россий-
ские и воронежские ушуисты ждут не дождутся
включения  в олимпийскую семью.

Подробно об этом и многом другом читайте в
еженедельнике «Коммуна спорт». В нем вы так-
же найдете итоги очередных тиражей всех попу-
лярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото»,
«Золотой ключ» и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий
номер в киосках «Роспечати», «Сегодня-
Пресс» и у частных распространителей.

Весна прошла, но мы ее вернули... в моде
В канун наступления первых летних дней в филармонии
прошел фестиваль «Воронежская весна-2004». В нем при-
няли участие будущие парикмахеры, портные, закройщи-
цы и визажисты нашего города. В этот день они показыва-
ли свои работы, которые являлись визитными карточками
тех или иных средних специальных учебных заведений,
таких, как молодежный центр моды «Кузнецкий мост»,
ПТУ-36, учебный центр «Клеопатра», ООО «Иванта» и других.

Скрынникова получили жен-
щины–владелицы салонов
свадебных и вечерних платьев

за подаренные платья более
сорока выпускницам-сиротам.

Следующая часть програм-
мы была посвящена парикма-
херскому искусству. Как ока-
залось, в молодежной моде
этой весной были мелкие ко-
сички - как длинные, так и ко-
роткие. Пышных причесок уже
не делали, объем достигался
этими же самыми косичками,

переплетенными разноцвет-
ными ленточками и торчащи-
ми в разные стороны.

В классических вечерних
прическах снова вернулась
мода на так называемые «улит-
ки» конца семидесятых - нача-
ла восьмидесятых, которые
немного трансформировались
и стали еще выше. А также все
еще актуальны тонкие пряди,
уложенные в виде лепестков и
густо политые лаком с блестка-
ми.

Во второй части фестиваля
свои модели представляли мо-
лодые кутюрье.  Сейчас одно
из требований моды – длина:
она должна быть минимальной
как для юбок, так и для брюк.
Неяркие с виду наряды застав-
ляли «играть» какие-либо дета-
ли – глубокое декольте, вытач-
ки и разрезы в неожиданных
местах, а также различные ак-
сессуары. В этом сезоне вер-
нулась мода на бижутерию:
были популярны плетеные по-
яски из искусственной кожи,
металлические брошки.

Хотя показ коллекций по
времени немного запоздал,
мы смогли увидеть нечто бо-
лее важное. Творческая мысль
будущих мастеров движется
вперед.

Ирина ШАБАНОВА.

Начался фестиваль с на-
граждений – благодарствен-
ные письма от мэра Бориса
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№ Адрес                         Площадь кв. м Стар- Шаг Сумма Сведения о помещении (здании)
товая торгов, задатка, и обременениях

Назем- Под- цена, тыс. руб. тыс. руб.
ная вальная тыс. руб.

1. ул. Героев сибиряков, 65 12.7 - 55.0 2.5 11.0 Нежилое встроенное помещение
в жилом доме. Заключен договор
аренды сроком действия по 31.12.2013г.

2. ул. Менделеева, 18-а 366.6 - 1600.0 50.0 320.0 Нежилое встроенное помещение
в жилом доме.

3. ул. Менделеева, 23 223.3 112.2 1100.0 50.0 220.0 Нежилое встроенное помещение
с подвалом в жилом доме.

4. ул. Минская, 35-а 59.2 - 120.0 5.0 24.0 Отдельно стоящее одноэтажное здание.

5. ул.Ростовская, 66 174.7 - 1100.0 50.0 220.0 Нежилое встроенное помещение в жилом
доме. Фактически занято арендатором,
срок договора аренды по 30.11.2004г.

6. ул.Южно-Моравская, 28 - 692.1 1800.0 50.0 360.0 Нежилое подвальное помещение
под магазином.

7. ул. Ю.Янониса, 8, - 373.3 430.0 20.0 86.0 Нежилое подвальное помещение
корпус 2. в жилом доме.

8. ул. Ю.Янониса, 8, - 386.3 430.0 20.0 86.0 Нежилое подвальное помещение
корпус 2 в жилом доме.

9. ул. 20 лет Октября, - 131.3 325.0 15.0 65.0 Нежилое подвальное помещение
д. 105, корп. 1 в жилом доме. Заключен договор

аренды сроком действия по 31.12.2014г.
10. Ленинский проспект, 6 - 363.4 725.0 25.0 145.0 Нежилое подвальное помещение

корпус 2 в жилом доме.

Участниками торгов могут быть любые лица, за исключением государ-
ственных и муниципальных унитарных предприятий и учреждений, а также
юридические лица, в уставном капитале которых доля Российской Федера-
ции, субъектов Российской Федерации и муниципальных образований пре-
вышает 25%, своевременно подавшие заявку и представившие надлежащим
образом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул.Пушкинская, 5, комн. 329, до 16.00 в рабочие дни, с 4 июня

2004г. по 1 июля 2004г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:
* заключить договор «О задатке» с администрацией г.Воронежа;
* оплатить задаток в размере, указанном в таблице, перечислив денежные

средства на р/счет финансово-казначейского управления администрации
города Воронежа, расчетный счет №40204810910200000001 в филиале ОАО
«Банк «Павелецкий», БИК 042007837, ИНН 33666084175, корр. счет
30101810700000000837.

Задаток возвращается участникам аукциона, за исключением победителя,
в течение 5 дней после подведения итогов аукциона;

* предъявить платежный документ с отметкой банка об оплате задатка;
* предоставить опись поданных документов в 2 экземплярах.
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность.
Юридические лица дополнительно представляют следующие документы:
* нотариально заверенные копии учредительных документов;
* решение в письменной форме соответствующего органа управления о

приобретении имущества (если это необходимо в соответствии с учредитель-
ными документами претендента и законодательством государства, в котором
зарегистрирован претендент);

* сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской Федера-
ции и муниципального образования в уставном капитале юридического лица.

В случае подачи заявки представителем претендента последним предъяв-
ляется надлежащим образом оформленная доверенность (содержащая
полномочия по участию в аукционе, заключению договора купли-продажи
и т.п.).

Заседание комиссии по признанию претендентов участниками аукциона
состоится 2 июля 2004г. по адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, комн. 329
в 15.00.

Итоги аукциона подводятся в день проведения аукциона в комитете по
управлению имуществом.

Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе тор-
гов наиболее высокую цену за объект торгов. Победителю выдается протокол
итогов аукциона.

В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с победителем
аукциона заключается договор купли-продажи. Оплата по договору купли-
продажи должна быть произведена в течение 10 банковских дней после
подписания договора в размере цены, установленной на аукционе в резуль-
тате торгов, на вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора купли-продажи в
пятидневный срок после подведения итогов аукциона задаток победителю не
возвращается, и он утрачивает право на заключение договора купли-прода-
жи.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной информацией по
продаваемым объектам можно в управлении муниципальной собственности
администрации г. Воронежа (ул. Пушкинская, 5, комн. 329).

Контактные телефоны: 55-19-64, 52-47-06.

Администрация города Воронежа сообщает, что во исполнение постановления Воронежской городской Думы
от 29.04.2004г. №40-I  в помещении комитета по управлению имуществом департамента муниципальной
собственности: ул. Пушкинская, 5, актовый зал, 6 июля 2004 года в 11.00 состоится аукцион с открытой

 формой подачи предложения по цене, по продаже в собственность нежилых помещений и зданий.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

 Причина наказания на
первый взгляд банальна – си-
стематическая неуплата за по-
требленную электроэнергию.
Еще четыре года назад пита-
ющая  линия   к дому Петрова
была отключена за долги.
Меры воздействия не приве-
ли к положительному резуль-
тату,  Петров и не думал пога-
шать долг. Мало того, сей
гражданин самовольно, ми-
нуя приборы учета,  подклю-
чился к  питающей линии.
Трижды его «ловили» на этом,
трижды составляли акты. Но…

Каждому терпению есть

Без света,
но со сроком
Один год исправительно-трудовых работ и взыскание
ущерба в сумме 12525 рублей в пользу ОАО «Воронеж-
энерго» – таков окончательный вердикт Верхнемамон-
ского  районного суда в отношении местного жителя
Анатолия Петрова.

предел, и дело было переда-
но в суд. Петров был обвинен
по части 1 статьи 165 Уголов-
ного кодекса РФ: «Причине-
ние имущественного ущерба
собственнику или иному вла-
дельцу имущества путем об-
мана или злоупотребления
доверием…» Таков финал.

По признанию работников
Верхнемамонского районно-
го суда, они не припомнят та-
кого случая наказания за та-
кие деяния. Значит, есть пре-
цедент. Другим наука.

Пресс-служба ОАО
«Воронежэнерго».

ИЗ ЗАЛА СУДА Пайщики колхоза «Искра»
(с. Б. Пески Эртильского района Воронежской области)

уведомляются о вынесении Арбитражным судом Воронежской области
Определения от 26.04.2004г. по Делу № А14-4052-04/28/20б, которым

в отношении колхоза «Искра» введено наблюдение.
Определением того же суда по тому же делу временным управляющим колхоза «Искра» назначен

Рябцев Вячеслав Иванович (адрес для направления корреспонденции:
394030, г. Воронеж, ул. Желябова, 10).

Судебное заседание по рассмотрению дела о банкротстве колхоза «Искра» назначено
на 02.09.2004г. на 10 час. 40 мин. в помещении Арбитражного суда Воронежской области

по адресу: г. Воронеж, ул. Среднемосковская, 77, каб. 111.
Председатель колхоза «Искра» Баси Владимир Алиевич обращается к пайщикам колхоза «Искра»
с предложением провести общее собрание пайщиков для рассмотрения вопроса об обращении

к первому собранию кредиторов с предложением о введении в отношении должника финансового
оздоровления и рассмотрения иных вопросов, предусмотренных ФЗ

«О несостоятельности (банкротстве)».

сообщает, что 25 июня 2004 года в 13 часов состоится

ОБЩЕЕ ГОДОВОЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

по адресу: ул.Пешестрелецкая, 74, четвертый этаж, актовый зал.

Повестка дня:
1. Отчет Совета директоров о результатах финансово-хозяйственной

деятельности общества за 2003 год.
2. Отчет ревизионной комиссии о результатах проверки финансово-

хозяйственной деятельности общества за 2003 год.
3. Утверждение годового отчета, бухгалтерского баланса, счетов при-

были и убытков за 2003 год.
4. Утверждение размера дивидендов за 2003 год и сроков выплаты.
5. Избрание Совета директоров общества.
6. Избрание членов ревизионной комиссии.

Регистрация участников собрания будет проводиться с 12 часов до 12
час. 45 мин. 25 июня 2004 года по указанному адресу. При себе иметь
документ, удостоверяющий личность. Представитель акционера может
быть допущен для участия в собрании при наличии доверенности, заве-
ренной в отделе кадров общества.

Телефоны для справок: 63-32-22, 63-32-52, 63-11-14.

Совет  директоров  ЗАО  «Прибороремонт»

Воронежский промышленный банк принял решение в рамках программы совместной
деятельности с ипотечно-накопительной программой «Строим вместе» по улучшению
жилищных условий граждан, жителей города Воронежа и Воронежской области о выделе-
нии кредитной линии в сумме 35 млн. рублей ЖСК «Строим вместе» г. Воронежа.
Соглашение подписано 06. 05. 2004г.

Генеральный директор ОАО «ВАСО» Саликов В. А. принял решение поддержать развитие
ипотечно-накопительной программы «Строим вместе», оказав помощь в организации
представительства ЖСК «Строим вместе» у себя на предприятии с целью улучшения
жилищных условий работников авиационного завода и жителей левобережного района
г. Воронежа.

С 11. 05. 2004г. по 14. 05. 2004г. в г. Москве  прошел 2-й съезд НП «Гильдии народных
кооперативов». На нем присутствовал председатель ЖСК «Строим вместе» г. Воронежа
Александр Гончаров. В работе съезда принимали участие делегации из 32 регионов, а
также представители администрации Президента РФ, председатель Счетной палаты РФ
С.В.Степашин, представители Госстроя и администрации Президента РФ.

Наши телефоны: 8 (0732) 766-436, 8 (0732) 245-821, 8 (0732) 908-333, 8-903-866-14-37.
Наш адрес: г. Воронеж, ул. Свободы, 73, оф. 306. Деловой центр «ИКАР».

www.stroimvmeste.ru

ЖСК «СТРОИМ ВМЕСТЕ» СООБЩАЕТ:


